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PRESIDENTE: Para todos los honorables concejales
a todo el público presente, saludamos muy
especialmente al doctor Luis Gonzalo Gómez
director de IMEBÚ, a su equipo de trabajo, señor
secretario hagamos el primer llamado a lista.

SECRETARIO: Buenos días Señor presidente, buenos
días a todos los honorables concejales, buenos
días al honorable policía de Colombia, buenos
días a todos los representantes del IMEBÚ, señor
presidente hoy martes 21 de marzo del 2023 siendo
las 10:04 del mañana primer llamado lista.

H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN. Buenos días para todos.
Presente.

H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTEBLANCO. Muy buenos días para
usted Señor secretario, para los honorables concejales,
equipo de planta del concejo, unidades de apoyo, Presente,
saludos al Doctor Luís Gonzalo Gómez.

H.C. JAVIER AYALA MORENO. Presente secretario.

H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ. Buenos días
presente.

SECRETARIO: Se registra la asistencia de forma virtual de la
Honorable concejal LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ

H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.

H.C. JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ. Presente

H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Secretario muy buenos
días para todas y todos los concejales, para la policía
nacional para los ciudadanos que se conectan, para el doctor
Luis Gonzalo director del IMEBÚ, para todos los presentes,
para usted secretario Presente.

H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA. Muy buenos días a
usted, a todos los compañeros concejales, al Doctor Gonzalo
del IMEBÚ, así como a todos los funcionarios de ese
importante Instituto, especialmente saludar a la policía
Nacional y a toda la ciudadanía. Presente.

H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Muy buenos días señor
Secretario, un saludo especial para Usted también para el
Señor Jurídico, que nos acompaña la Plenaria de hoy, al
presidente Javier Ayala al Vicepresidente Chumi Castañeda a
la Policía Nacional que siempre nos acompaña, al Doctor
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Gonzalo, director del Imebú a todo su equipo de trabajo, a
cada uno de Ustedes Compañeros, muy buenos días, también
saludar a nuestro amigo Gonza que nos acompaña en el día de
hoy, Dios los Bendiga y feliz inicio de semana, presente
Señor Secretario

H.C.WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Muy buenos días para todos
compañeras compañeros, personas que nos acompañan en esta
plenaria hoy, para hablar acerca del Instituto Municipal de
Empleo y Fomento empresarial Imebú. Presente señor
Secretario.

H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA. Muy buenos días un saludo
especial al Doctor Gonzalo, a su equipo de trabajo, policía
Nacional, a las personas que siempre están conectadas viendo
esas transmisiones virtuales, para todos presente. Señor
secretario

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO. Buen día presente

H.C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Buenos días Señor
secretario, presente

H.C.CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Presente

H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ. Buenos días Señor Secretario,
saludar muy especialmente a los honorables concejales
saludar especialmente al doctor Luís Gonzalo Gómez, director
del Imebú, a todas las personas presentes, Presente Señor
Secretario.

H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Buenos días Secretario,
Compañeros, Presente

SECRETARIO: Se registra la asistencia de forma virtual, del
honorable concejal TITO ALBERTO RANGEL ARIAS

H.C JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO.

H.C CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR.

H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Secretario Buenos días
un saludo especial para el doctor Luis Gonzalo, su equipo de
trabajo, los honorables concejales, presente Señor
Secretario.

H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Buenos días Secretario
Jorge Rangel se presenta.

SECRETARIO: Se registra la asistencia de forma presencial
del Honorable concejal JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO.
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Señor presidente le informo que el primer llamado
a lista Lo han contestado diecisiete honorables
concejales por lo tanto existe quorum decisorio y
de liberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo quorum decisorio y
deliberatorio, leemos el orden del día
secretario.

H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: Buenos días,
Señor presidente perdón, Carlos Andrés Barajas
Herreño, para registrar asistencia, Secretario le
agradezco el registro.

SECRETARIO: Señor presidente se registra
asistencia de forma virtual, del Honorable
concejal Carlos Andrés Barajas Herreño.

PRESIDENTE: Demos lectura al Orden del Día
secretario

SECRETARIO: Orden del día:

I. LLAMADO A LISTA Y
VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM

II. LECTURA, DISCUSIÓN Y
APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DIA

III. HIMNO DE LA CIUDAD DE
BUCARAMANGA

IV. TEMA: PRESENTACION DEL
INFORME DE GESTION DE ENERO A DICIEMBRE DEL AÑO
2022. INSTITUTO MUNICIPAL DE EMPLEO Y FOMENTO
EMPRESARIAL- “IMEBU” A CARGO DEL DOCTOR LUIS
GONZALO GOMEZ GUERRERO director
V. LECTURA DE DOCUMENTOS Y
COMUNICACIONES.

VI. PROPOSICIONES Y ASUNTOS
VARIOS

Bucaramanga, Fecha: MARTES 21 DE MARZO DEL 2023.,
Lugar: En el salón de plenaria "Luis Carlos Galán
Sarmiento, del Concejo Municipal de Bucaramanga.
Hora: 10:00 A.M., El presidente, JAVIER AYALA
MORENO, El secretario general, WILMAR ALFONSO
PALACIO VERANO.

Ha sido leído el orden del día Señor presidente.
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PRESIDENTE: Usted me tiene, me tiene aquí
distraído secretario, aprueban el orden del día
los honorables concejales.

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día
señor presidente.

PRESIDENTE: Dele continuación.

SECRETARIO: Tercer punto, himno de la ciudad
Bucaramanga.

MUSICA

PRESIDENTE: Bueno, doy un saludo especial al
doctor Luis Gonzalo, nuestro director de IMEBU, a
su equipo de trabajo tiene la palabra concejal.

INTERVENCION H.C JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO :
Gracias presidente y bajo su venia quería
comentarle que es que hay un estudiante en la
oficina del colegio Politécnico, ganaron digamos
un torneo para ir a Estados Unidos en
representación de Colombia, colegio público
Bucaramanga y quería comentarles en sesión
informal, Pues el logro y lo que necesitan el
secretario de educación, ya nos va a dar cita a
las 3:00 P.M. de la tarde, pero él quería
intervenir como Vocero el colegio, entonces
quería preguntar usted si antes del informe o
después para saber más o menos la hora estimado
presidente.

PRESIDENTE: concejal, Yo pienso que después del
informe del doctor damos la sesión informal la
persona interviene,y pues le damos también
Posteriormente la palabra al doctor Gonzalo, para
que le dé respuesta al tema que le expongan, voy
a dar un receso de cinco minutos, mientras
acomodamos aquí una parte técnica y logística
cinco minutos de receso.

PRESIDENTE: Señor secretario, hagamos llamado a
lista por favor.

H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN. Presente.

H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTEBLANCO. Presente

H.C. JAVIER AYALA MORENO. Presente
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H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ. Presente.

H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.

H.C. JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ. Presente

H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Presente.

H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA.

H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Presente

H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Presente

H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA. Presente

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO. Presente

H.C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Presente

H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ. Presente

H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Presente

H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Presente

H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Buenos días Presente

H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Presente

SECRETARIO: Señor presidente, le informo que el
llamado lista lo han contestado diecisiete
honorables concejales por lo tanto existe quorum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo quorum decisorio y de
liberatorio vamos a pedir sesión informal,
autoricen sesión informal para que intervenga
Sebastián Mantilla, que es representante del
colegio politécnico, por petición del concejal.

INTERVENCION H.C JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO :
Gracias presidente agradecerle a la mesa
directiva por el uso de la palabra, al doctor
Gonzalo también, a mis compañeros porque no está
en el orden del día sino que le surge esta
petición y pues este concejo ha sido garante todo
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este tema entonces; Muchas gracias por darle la
palabra a Sebastián quien aparte de ser el vocero
y presidente del Concejo estudiantil, también
hace parte del equipo de robótica que les comenté
y el ya les dirá Cuál es la petición Gracias.

PRESIDENTE: listo, aprueban la sesión informal
los honorables concejales.

SECRETARIO: Ha sido aprobada la sesión informal
señor presidente.

PRESIDENTE: Tiene Sebastián cinco minutos para
intervenir en el concejo.

INTERVENCION SEBASTIAN MANTILLA ESTUDIANTE
COLEGIO INSTUTUTO POLITECNICO: Buenos días, como
les dijeron Mi nombre es Sebastián Mantilla y
estoy en este momento representando a mi
institución el Instituto Politécnico; en el 2017
se creó con mucho esfuerzo la modalidad de
robótica Y eso nos convirtió en Pioneros en el
desarrollo tecnológico actualmente ese esfuerzo
nos llevó a un lugar donde tenemos un
reconocimiento nacional somos campeones
nacionales de robótica Y eso nos ha dado la
oportunidad de poder representar a Colombia en el
nacional que se va a realizar en Dallas Texas, a
pesar de que el apoyo de nuestra institución ha
sido extraordinario me Temo que no es suficiente,
nuestra institución no está en la capacidad de
darnos el apoyo que nosotros necesitamos para
acudir a este mundial Por ende acudo a ustedes en
ayuda para solicitar ayuda de apoyo económico,
necesitamos los recursos, necesitamos las vías
necesarias para nosotros acudir a este mundial de
robótica, y lastimosamente los recursos públicos
no están destinados hacia esta área; nosotros
lastimosamente hemos clasificado otras tres
veces, al Mundial de robótica, pero por esto por
estas razones de falencias económicas, tampoco
hemos podido ir, entonces les agradezco por el
tiempo que ustedes me están dando en este momento
y espero que puedan de alguna manera ayudarnos, y
sobre todo, ser parte de lo que es fundamental en
este momento para el país que es el desarrollo
tecnológico gracias.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 8 de

61

FOLIO 8

PRESIDENTE: A ustedes Sebastián, por su
intervención felicitarlo, por esa labor que usted
ejerce en el Colegio Politécnico.

Levantamos la sesión informal señor secretario
haga llamado a lista.

H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN. Presente.

H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTEBLANCO. Presente

H.C. JAVIER AYALA MORENO. Presente

H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ. Presente.

H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO. Presente

H.C. JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ. Presente

H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Presente.

H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA.

H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Presente

H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES.

H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA. Presente

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO. Presente

H.C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Presente

H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ. Presente

H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Presente

H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Presente

H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Presente

H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Presente

SECRETARIO: Señor presidente le informo que el
llamado lista han contestado diecisiete
honorables concejales por lo tanto existe quórum
decisorio y de liberatorio.
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PRESIDENTE: Existiendo quórum decisorio y
dliberatorio, démosle continuidad al orden del
día secretario.

SECRETARIO: Señor presidente estamos en el cuarto
punto tema presentación del informe de gestión de
enero a diciembre del año 2022 instituto
municipal de empleo y fomento empresarial IMEBU a
cargo del doctor Luis Gonzalo Gómez Guerrero
director.

PRESIDENTE: Bueno damos nuevamente la bienvenida
al doctor Luis Gonzalo Gómez director de IMEBU, a
su equipo de trabajo doctor Luis Gonzalo, tiene
usted la palabra para rendir informe al concejo
de Bucaramanga.

INTERVENCION DOCTOR LUIS GONZALO GÓMEZ DIRECTOR
DE IMEBU: Muchas gracias presidente, muy buenos
días para todos los honorables concejales, para
la Policía Nacional, a los asistentes y a las
personas que siguen estos, siguen el concejo en
las redes sociales., Vamos a, Estoy compartiendo
pantalla vamos a mirar cómo Cerramos el año 2022
en el instituto municipal de empleo y fomento
empresarial, no sin antes decirles y realmente
Contarles, que pues el año 2022 fue un muy buen
año para el Instituto muy buen año para las
personas que se benefician de este instituto y
voy a proceder a contarles las principales cifras
del año 2022, en nuestro informe de gestión.

En cuanto al plan de acción, nosotros tenemos
unas metas comprometidas, once metas
comprometidas de las cuales, Perdón que esto se
me pasó… un segundo Por favor que se me bloqueó
el computador, de las once metas tenemos un
avance en el cumplimiento acumulado diciembre 31
de estas metas, de once metas para un
cumplimiento en el plan de acción de del cien por
ciento, eso a diciembre 31 del 2022, en el
cumplimiento acumulado del cuatrienio, llevamos
un cumplimiento del 87.3%, tuvimos unos recursos
programados en el 2022 de nueve mil cuatrocientos
millones de pesos ($9.400.000.000.oo) de los
cuales ejecutaron seis mil ciento Trece millones
de pesos ($6.113.000.000)para un porcentaje de
ejecución del 65%, y los recursos gestionados por
el Instituto que son recursos distintos a los que
nos giran, o a los propios del instituto fueron
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mil ochocientos siete millones de pesos
($1.807.000.000) para un total de nivel de
gestión del 87%, estos recursos gestionados que
son recursos adicionales que se logran a través
de convenios y acuerdos tenemos que, de los
centros de desarrollo empresarial son
($306.000.000) millones de pesos de los cuales la
cámara de comercio aporta casi 140 y Comfenalco
la caja de compensación 166; de los proyectos de
coworking, importantes cifra dos mil quinientos
dieciocho millones de pesos ($2.518.000.000) de
los cuales cámara de comercio forman parte de
estos recursos gestionados, por ciento cincuenta
y tres millones de ($153.000.000)pesos, EIVOS por
$1.347.000.000 y USAID de Cooperación
Internacional y los operadores fueron
$1.018.000.000 millones de pesos para un total
de $2.518.000.000 millones de pesos, dentro del
Plan de Acción y las metas a diciembre 31 como
ya se lo manifestaba llegamos a un cumplimento
del 100% en todos los rubros del plan de
desarrollo, entrando en el detalle en CREA
BUCARAMANGA que es nuestra, es uno de los
programas bonitos que tenemos en el instituto que
los empezamos ya el año anterior que es como la
incubadora que nosotros tenemos que es la ruta
crea, donde buscamos que los empresarios
adquieran suficientes herramientas para poder
seguir y hacer crecer sus emprendimientos,
teníamos en el 2022 una meta anual de trescientos
usuarios que lograrán terminar este proceso de
incubadora, Tuvimos una cifra muy importante de
escritos de mil ciento veintisiete, esto nos
llama a que en el año 2023, estos, vamos a
gestionar más, vamos a tratar de gestionar más
empresas, porque la demanda ha sido realmente
importante, y tuvimos dentro de estas incubadoras
el cuarenta y seis por ciento, fueron mujeres
cabezas de familia; Este es un tema que ha sido
bastante direccionado por parte nuestra, tratar
de llegar a esa población de mujeres cabezas de
familia y la población rural un uno por ciento y
jóvenes que ha sido otro factor, otro que le
hemos apuntado a este a este grupo de personas,
un cincuenta y tres por ciento, Se nos fueron
asignados novecientos ochenta y una personas se
gestionaron a 981 personas, y tuvimos personas
que hubieran finalizado este proceso de
incubadora empresarial, trescientos diez personas
finalizaron.
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Dentro de los programas de formalización,
formación especializada empresarial que es de
nuestro consultorio y marketing, que ese es otro
programa muy bien recibido por las empresas y
donde también tenemos una cooperación importante,
y lo que buscamos en este programa es asesorar y
acompañar los emprendimientos y empresas en etapa
temprana, sobre todo en áreas, que hoy soy son
muy necesarias, para que cualquier emprendedor
que esté empezando pues tenga estas herramientas
tan importantes, como lo que tiene que ver con
marketing digital, herramientas tan importantes
como tiene que ver el desarrollo Web, el diseño
gráfico y la fotografía, Qué buscamos con esto
que las personas puedan acceder a lo a todas
estas ventajas que nos da hoy la tecnología y que
por razones económicas y de costos y precios, no
les no les queda muy fácil adentrarse dentro de
esta nueva forma de vender de comercializar, de
búsqueda de clientes potenciales y sobre todo de
tratar de fidelizar el mayor mercado posible, de
esto tuvimos 370 empresas asesoradas en el 2022,
brindamos ochocientas veintiuna asesorías, y e
invertimos casi cuatro Mil seiscientas horas de
asesoría especializada y con personal
especializado y capacitado para poder lograr ese
objetivo.

Importante aquí, esta es una de las muchas
razones por la cual hoy no tenemos brechas las
mujeres en Bucaramanga, pues han sido muy
privilegiadas por lo menos en lo que tiene que
ver con este programa El 70%, de las personas que
utilizaron este programa fueron mujeres y un 30%
fueron hombres, aquí el nivel educativo de igual
manera llegamos a bachilleres a profesionales a
tecnólogos a técnicos y posgrados, dentro de las
cifras más importantes están los bachilleres y
Los profesionales y tecnólogos que suman casi un
cincuenta y cinco por ciento.
Qué sectores han sido relevantes en ese
consultorio de marketing, el comercio nos
representa un 29%, servicios un 41% y de
producción un 30%, todo esto obviamente seguimos
en búsqueda de lograr que los indicadores de
formalización de Bucaramanga sigan mejorando, La
verdad hemos bajado en los tres años que llevamos
de este gobierno cerca de un 12% en la formalidad
de Bucaramanga, hoy estamos en el cuarenta y
cinco puntos ocho; Mientras que el país está
cercano al 57%, en temas de informalidad.
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Le apostamos en el 2022 a la formalización y en
el 2023, estamos ya muy próximos a implementar
estrategias que nos permitan seguir en ese camino
de la de la formalidad en la ciudad de
Bucaramanga; Dentro de los programas de
aceleración empresarial, tenemos 18 herramientas
tecnológicas para impulsar empresas.

¿Qué buscamos con esto? lo que buscamos es
acelerar el crecimiento con un alto potencial
dándoles acceso a capacitación, consultoría
personalizada en herramientas digitales
especializadas, en esto monetizando lo que se le
ha dado a estos emprendedores y a estos
microempresarios y empresas; está por el orden de
los 283 mil dólares, que eso equivale a mil
trescientos cincuenta y seis mil millones de
pesos y la idea es que tengan las herramientas
que yo les mencionaba con anterioridad y hoy en
día ese camino que siempre hemos hablado que los
emprendedores mínimo cinco años, con estas
herramientas puedan hacer que su negocio
prospere y pueda salir adelante antes de los
cinco años, y ojalá empiecen a generarle empleo a
la ciudad de Bucaramanga, en estos han sido
trescientas empresas en proceso de aceleración,
con acceso a estas herramientas tecnológicas de
dichas empresas hay 214 en proceso de
aceleración, con una herramienta que se llama
coda, y se han llevado a cabo 362 asesorías en
temas de gestión, recursos humanos,
implementación, Aquí importante resaltar, es que
estas herramientas tienen un costo significativo,
por lo tanto, la labor que hacemos desde la
alcaldía de Bucaramanga a través del instituto es
poder darles acceso a las pequeñas empresas de
poder estar a la vanguardia en temas, en temas
tecnológicos y que puedan competir al igual que
lo pueden hacer las personas que tienen un
apalancamiento, las empresas y personas que
tienen un apalancamiento más grande.

Dentro de esos beneficiarios a diciembre del
2022, siguen primando las mujeres en Bucaramanga
siendo ellas beneficiarias en un cincuenta y
nueve por ciento y los hombres en un cuarenta y
un por ciento, en cuanto a las comunas
prácticamente estamos llegando a todas las
comunas de la ciudad de Bucaramanga, en partes
muy parecidas, muy Pues en porcentajes similares
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en lo que tiene que ver con la comuna 12, de la
comuna 13, de la comuna 15, la comuna 3 y no y no
menos importantes las demás comunas de la ciudad
Bucaramanga.

Sectores económicos, sigue siendo el comercio un
sector muy importante actividades profesionales
en el Agro, estábamos logramos cerrar el agro
sigue siendo bajito, pero ya estamos en un dos
por ciento, estábamos en menos del 2%, en otros
sectores el 12 y en manufactura el 36%, dentro de
los espacios colaborativos con los que contamos
hoy en el IMEBÚ, y que pueden ser uso de las
personas beneficiarias del instituto y que la
idea para esto es incentivar, la iniciativa para
incubar y acelerar emprendimientos con potencial
obviamente de crecimiento acelerado rentable y
Sostenido en donde su objetivo principal sea
generarle a los emprendedores contenidos de
valor, acceso a espacios de trabajo colaborativo,
talleres y actividades periódicas de
relacionamiento.

Básicamente era lo que les decía, con
anterioridad, lo que estamos buscando hoy es
tratar de acortar ese proceso que lleva el ser
emprendedor y a través, de estas capacitaciones y
de estas herramientas tecnológicas Buscar que los
emprendedores de la ciudad de Bucaramanga hagan
más rápido su proceso y a su vez esto en un
futuro cercano nos pueda servir para que ellos
sean empleadores y que la tasa de desempleo de la
ciudad de Bucaramanga que si bien es cierto la
hemos liderado durante todo el 2022, en el 2023
sigamos teniendo ese liderazgo en la tasa de
desempleo haciendo y generando nuevos empleos,
los empleos básicamente, hay empleos que ya están
creados por necesidad y hay otros
Empleos que lo que nosotros buscamos es a través
de estos emprendimientos que se generen nuevos
empleos en la ciudad de Bucaramanga.

De este coworking LABS, tenemos 24 empresas de
base tecnológica inscritas, de los cuales hemos
considerado que hemos mantenido de estas empresas
45 empleos hemos tenido un descuento en tarifa
diferencial que representa para estos
emprendedores cerca de los, Perdón treinta y ocho
millones de pesos en estos espacios de trabajo
colaborativo, tenemos 42 espacios asignados y las
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horas de servicios de estos espacios
colaborativos que prácticamente
Permanecen llenos, todas las horas fueron setenta
y ocho mil seiscientas horas en el año 2022.

Dentro de estos beneficiarios, el subsector
tecnológico están la programación, la agencia
digital de plataforma digital automatización,
domótica, CRM, edificios inteligentes, robótica Y
FINTEC, de igual manera lo que nosotros esperamos
y lo que espera la alcaldía y la cámara de
comercio y nuestros aliados, es que estas
empresas tecnológicas el día de mañana sean
empresas representativas para Bucaramanga,
Santander, Colombia y el mundo y es una verdad
que todos Pues todos la conocemos en futuro,
hacia todos estos negocios de base tecnológica y
van a ser los grandes en empleadores del mañana.

En cuanto a los temas de formación a la medida
para el empleo y el emprendimiento este ha sido
una uno de las banderas, realmente importantes
dentro del instituto donde hemos brindado la
posibilidad de tener unos procesos de formación
complementaria que tienen como fin desarrollar
competencias, tanto técnicas, como personales,
porque la formación, no es solamente en temas
empresariales, sino también personales, para que
puedan o emprender o puedan, buscar un empleo
ojalá un empleo formal y aquí les quiero hacer un
paréntesis que estuvimos haciendo unos análisis
con las cifras del DANE y evidentemente las
ciudades con menos informalidad, son aquellas
ciudades donde el profesional, en el
universitario, el tecnólogo, tiene más facilidad
de poder conseguir un empleo entonces, siendo así
lo que nosotros queremos es que las personas se
capaciten ya sea en cualquier, habilidad o en
cualquier campo, donde la persona tenga la
posibilidad de poder acceder a un empleo formal.

Dentro de esta oferta de formación tuvimos varios
frentes estos frentes no fueron escogidos por
simplemente porque nosotros lo dijimos, sino
realmente obedece a las necesidades que está hoy
teniendo la ciudad de Bucaramanga en lo que tiene
que ver con temas de empleo básicamente lo que
quiero decir son donde, más hay demanda y
necesidad de empleo en este que es en el tema de
confecciones, aquí muy importante tuvimos un
curso básico de confecciones de 160 cupos y en



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 15

de 61

FOLIO 15

avanzado de esos tuvimos ochenta cupos y también
se les dio kit y un material de aprendizaje.

Vuelvo y repito, aquí las personas pueden salir
capacitadas, bien sean para emprender o bien sean
para buscar un empleo formal, en calzado de
marroquinería a pesar de que es un que hoy está
demandando una importante mano de obra en el
sector del calzado y marroquinería logramos tener
cincuenta cupos, no porque no hubiéramos querido
tener más sino desafortunadamente; Pues en estas
convocatorias las personas que buscaba, que
esperábamos y escriban en estos cursos de Calzado
y marroquinería, no llegaron tuvimos 50 cupos en
básico y tuvimos 50 cupos en avanzado, más un
material de aprendizaje, igual en manicure y
pedicure que es algo en lo que las personas
pueden muy fácilmente buscar un empleo o empezar
su emprendimiento tuvimos 80 cupos, también se
les dio un kit muy importante para que pudieran
empezar a emprender en este tipo en de
habilidades o emplearse, ya que muchas veces en
estos establecimientos, que utilizan este tipo de
o busquen esos empleos, normalmente las personas
tienen que llegar con su con su propio kit y no
es fácil que se lo puedan costear ellos
terminaron con su propio kit y lo mismo y muy
parecido ocurre con corte de cabello y barbería
tuvimos 80 cupos, más material de aprendizaje.

Construcción, tuvimos cursos de altura, avanzados
de altura donde tuvimos treinta y dos cupos,
también esperábamos mucho más porque realmente la
construcción demanda mucho es esos empleos, pero
necesariamente tienen que tener el curso de
altura y no es fácil para una persona de pocos
recursos o de recursos limitados que pueda
acceder a un curso a un curso de alturas que no
sea completamente sin pues sin ningún costo para
ellos; Entonces también es importante este, estas
talleres y capacitaciones acá.

En turismo, ahí tenemos clasificados, cursos de
cocina básica que el sector gastronómico, también
está demandando hoy cifras importantes en temas
de gastronomía y básicamente pues tener el curso
de cocina básica, pues obviamente les va a abrir
la oportunidad de poder ingresar al mercado
laboral, de una manera más fácil, tuvimos 120
personas en cocina básica y en mesa y bar tuvimos
120 cupos.
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En transporte, también tuvimos, este es otro
campo donde se está necesitando personal sobre
todo personales, personal con licencia c1 C2 y
C3, entre estos tres tuvimos 108 cupos, ha sido,
fue uno de los cursos que más nos preguntaron y
en el que la gente mostró estar muy interesada y
también se les brindó la oportunidad de los
exámenes y la licencia, porque como les decía
muchas veces se queda el curso ahí, pero la gente
no cuenta con los recursos o para el kit, o para
la licencia o para los exámenes; Entonces se
quedan con el curso y no no, pues no no, lo
terminan.

En vigilancia y seguridad, tuvimos curso para 20
cupos, medios tecnológicos y básico 20 cupos,
importante Aquí también todas estas personas
salen con una certificación de que cursaron
cualquiera de estos talleres o cursos lo que les
permite mejorar la presentación y en hojas de
vida y les y una vez si su hoja de vida clasifica
pues obviamente las oportunidades de que pueda
entrar a un empleo formal pues aumentan.

En BPO, tuvimos inglés intermedio la idea es
llevarlos a hasta B1 tuvimos 80 cupos igual la
certificación, esas personas que logran un nivel
de inglés AB1, es llamado por BPO y ellos harán
la evaluación de si esta persona está ya en B1 y
para poder terminar su formación y llevarlos a
nivel C1 y que puedan empezar a trabajar con
estas, con estas BPO en Bucaramanga que la
demanda, la demanda de personas con nivel de
inglés importante pues es grande, va a ser
grande del 2023 y va a seguir siendo importante
para para el empleo.

Dentro de esta formación a la medida a diciembre
a diciembre del 2022, generamos empleos se pueden
catalogar 503 empleos y hubo
344 emprendimientos, siempre esos emprendimientos
siguen la ruta, con la ruta nuestra en el IMEBU y
la idea es que muy pronto estos 344
emprendimientos, se desarrollen y sean nuevamente
ellos generadores de empleo en la ciudad de
Bucaramanga, donde más pudimos poner gente está
en mesa y bar, en cocina básica, en transporte,
vigilancia, en inglés, en medios tecnológicos y
en cursos de alturas y los emprendimientos como
ya lo decía anteriormente Pues el corte y
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cabello, barbería en y en manicure y pedicure y
aquí es importante, resaltar que esos kits son
realmente muy importante para que ellos puedan
emprender y no se queden varados pues, por no
tener para el kit.

Dentro de los centros de desarrollo empresarial o
CDE, donde está donde tenemos herramientas de
estrategia productiva finanza de Mercado y
ventas, nuestras líneas estratégicas en programas
para empresas en arranque o tratando de empezar
su negocio.

Tenemos asesoría de modelos de negocios, en
registro de aspectos tributarios, en talleres
grupales, asesorías individuales, compra región,
creación de negocio, para empresa en
fortalecimiento o sea que ya han iniciado su
proceso, para ellos brindamos estrategias
comerciales, cómo definir su mercado, cómo poner
su producto, dónde venderlo, a quién venderlo, a
qué segmento le quiero llegar, cómo está empacado
mi producto, cómo lo puedo mejorar, cómo puedo
mejorar la presentación, etcétera.

Eso es unos talleres realmente importantes,
hacemos también talleres de grupales, pero
también los asesoramos individualmente, tienen
conocimiento de compra región, en estas empresas
en fortalecimiento, tienen finanzas corporativas
y productividad,utilizamos consultores
especializados y direccionamiento en temas tan
importantes como: formación empresarial,
asistencia técnica de individual y transformación
digital y estos son 40 horas de formación para
las empresas seleccionadas y para empresas en
programas de aceleración, pues tenemos: modo de
negocios de Canvas, registro de aspectos
tributarios, talleres grupales, etcétera.

Aquí lo que lo que queremos resaltar es que, en
cualquier etapa de nuestros emprendimientos, de
aquellas personas que quieren emprender pero que
no cuentan con lo con los recursos o la
capacitación o los talleres o los conocimientos
en cualquier materia comercial tributario, de
costos etcétera; En el Instituto se les da todo
este apoyo, para que esas personas puedan
fácilmente seguir sus emprendimientos
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Dentro de estos centros de desarrollo
empresarial, han sido, fueron 973 empresas
fortalecidas en el año 2022, modelos de negocios
que se hayan formulado en el 2022, fueron 305
modelos de negocio, planes de mejoramiento,
fueron 1176 planes de mejoramiento,
participaciones en espacios formativos, sean
grupales o individuales 2673 participantes, horas
de asesoría, horas de asesoría personalizada
fueron 7649 horas y fueron atendidos 2124
usuarios en el 2022, nuevamente aquí las mujeres
también son muy importantes en estos programas de
centros de desarrollo empresarial y ya le hemos
dicho en
Varias oportunidades en Bucaramanga la mayoría de
los emprendedores son mujeres, Pues aquí está una
muestra 81% fueron mujeres, 19% fueron hombres y
qué tan importante acá que la gran mayoría de
todas estas personas han estado los estratos uno,
dos y tres de la ciudad de Bucaramanga y los
sectores en los que más las personas quieren
emprender están en temas de producción, seguido
por servicios, comercio y el agro.

En cuanto a los beneficiarios de la ruta del
fortalecimiento 75% nuevamente fueron mujeres,
25% hombres y aquí también de resaltar los
estratos uno, dos y tres fueron los estratos más
favorecidos, que son los que pues los estratos
que tienen cuentan con menos recursos para poder
sacar adelante sus ideas; Porque al
principio son ideas y emprendimientos nuevamente
aquí pues los sectores económicos me han
favorecido esta producción, comercio servicios y
el agro y en el en aquí importante algunos
siempre procuramos tener algunos casos de éxito y
que después y posteriormente estos mismos casos
de éxito hacen parte de los procesos de
capacitación como una vivencia para que los
emprendedores puedan ver que realmente pueden
llegar a tener éxito que son casos palpables en
la ciudad de Bucaramanga y siempre lo hemos
tenido en cuenta para que estas personas puedan
seguir soñando con sus emprendimientos en cuanto
al Marketplace, que nuestra herramienta digital
en la que buscamos que las personas, de recurso
limitados que no pueden estar en una en una
página y poder vender por internet esos productos
nosotros hemos diseñado ya desde el año anterior
esta página que se llama somos locales BGV, donde
brindamos completamente gratis a todas aquellas
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personas que puedan acceder a este a este mercado
digital, que puedan acceder a este comercio,
digital a través de la integración de tecnologías
dinámicas, para la comercialización de sus
productos y de sus servicios. Qué buscamos con
esto; Buscamos que las personas tengan en un
nuevo canal para que sus ventas se vean, vayan en
aumento aprendiendo a utilizar estas plataformas
digitales.

Logros importantes en el 2022, tuvimos cerramos a
diciembre 31 con 1146 productos en esta
plataforma, capacitamos en marketing digital y
Marketplace a 225 personas, hoy en día esa
plataforma y terminando el año hemos logrado que
a través de las diferentes plataformas como
Google Facebook e Instagram tener cerca de 4000
visitas, aquí lo importante es que en la medida
en que nosotros vayamos teniendo visitas en esta
plataforma pues obviamente las probabilidades de
poder vender los productos a través de esta
plataforma van a crecer este año del 2023; La
idea es potencializar hacerle hacer mucho más
visible esta plataforma; Buscar un mecanismo que
nos permita no a través de una pasarela de pagos
sino a través de otro sistema poder cuantificar
Cuántas ventas estamos teniendo a través de esta
plataforma digital, aquí lo la mayoría de los
beneficiarios de esta plataforma han sido los
jóvenes con un 80%, las madres cabezas de familia
también hacen parte de esta plataforma hacia un
10%, el agro también participa en estas
plataformas con un 5% y hemos tenido también
vendedores ambulantes con algunos productos que
pueden ser comercializados a través de esta
plataforma y como les digo el año 2023, vamos a
buscar la forma de poder medir estas ventas
porque estos negocios están haciendo a través de
del emprendedor y la persona que se interesa en
sus productos no creemos que vayamos a tener una
pasarela de pagos pues esto comprometería de
cierta manera a una responsabilidad al instituto
frente a eso, Pero hay otros mecanismos que los
podemos hacer seguimiento y no necesariamente
nosotros vernos inmerso dentro de este proceso.

Esta plataforma no es de fácil acceso para los
pequeños emprendedores porque tiene un costo
importante primer si la quieren desarrollar y
Segundo si quiere entrar unas plataformas ya
consolidadas y posicionadas pues tiene para ellos



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 20

de 61

FOLIO 20

un costo importante y unas barreras de entradas
bastante fuertes.

Aquí por lo menos en esta plataforma les puedo
decir se puede comprar, tamales que inclusive han
sido los que los que más se beneficiaron en el en
el mes de diciembre, dentro de las estrategias de
reactivación económica cuyo objetivo es
socializar la oferta institucional del IMEBÚ, en
las diferentes comunas y corregimientos, nosotros
en el 2022, hemos llevado todos los servicios del
instituto a la ciudad de Bucaramanga a sus a sus
17 comunas y a los 3 corregimientos hemos estado
en absolutamente todos y la idea es que estos
emprendedores que nosotros tenemos Y estos
pequeños microempresarios, puedan mostrar sus
productos y que estas ferias, muchas veces lo que
logran vender ahí que para mí yo digo que lo
importante no es lo que vendan, sino que se hagan
conocer y puedan hacer negocios más importantes
del futuro, pero muchas veces esta feria le les
da una caja importante para poder seguir con sus
productos adelante.

Barrios impactados básicamente, aquí falta
todavía muchos barrios hemos estado en más
barrios, todavía en banca en estas ferias
logramos, atender casi 1400 personas, que tienen
algún tipo de necesidad en créditos, empleos
fueron 581 personas en empleo, los corregimientos
impactados pues estuvimos, de San José, sector
Bonanza Campestre, angelinos retiro Grande, San
José, aburrió bajo, San Pedro bajo y resultados
ahí tuvimos la oportunidad de poder atender 501
personas, en lo que tiene que ver con temas de
banca ciudadana o recursos que necesiten para
sus emprendimientos y logramos 77 empleos
atendidos,

En la estrategia de somos locales que lo que lo
que buscamos como consumo local es conformar una
red importante de emprendedores y micro negocios
en todas las 17 comunas de la ciudad de
Bucaramanga y una red una red rural con la misión
de empoderar las unidades productivas a través
del acompañamiento y el fortalecimiento de sus
capacidades empresariales de forma asociativa y
solidaria en el municipio de Bucaramanga.
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Hemos tenido emprendedores beneficiados en
ferias, 2912 tuvimos en el 2022, tuvimos ventas
en ferias cerca de los 560 millones de pesos y
emprendedores capacitados 1712 emprendedores
capacitados, tuvimos en metro líneas si ustedes
se han podido dar cuenta metro línea los eventos
que hacemos en con metro línea han se han
posicionado de una forma muy importante en
Bucaramanga, ha sido un espacio donde ha sido muy
bien recibido por los bumanguese para que
nuestros emprendedores los puedan conocer,
también hemos estado en el centro comercial
Acrópolis, hemos estado en San Francisco, en el
sector rural hemos estado en el alto de los
padres y estamos casi todas las semanas allá, en
el parque San Pío, en el parque Turbay y
estuvimos muy presentes nuestros emprendedores en
la feria de los 400 años de Bucaramanga, nuestros
emprendedores estuvieron realmente muy muy
activos en todos los eventos que hubo durante
esta feria.

Aquí también resaltar los estratos más
favorecidos nuevamente está el estrato uno, el
estrato dos y el estrato tres y nuevamente las
mujeres se destacan por su habilidad y su
capacidad de poder generar emprendimientos y los
hombres en unos catorce puntos sesenta y tres por
ciento dentro de nuestra estrategia de GBA 400
años, cuyo objetivo de este, de esta estrategia
GBA 400, era el apoyo a los eventos como les
decía y donde la estrategia para el
emprendimiento y el desarrollo empresarial con el
fin de aportar y ayudar a todos estos
emprendimientos a que se hicieran participes y a
su vez se pudieran beneficiar de importantes
eventos que tuvo la ciudad de Bucaramanga durante
estos, esta celebración de los 400 años aquí
tuvimos 410 emprendimientos apoyados, el 30%
hombre, 70% mujeres y nuevamente aquí viene
estuvo, sacamos un top cinco de comunas donde
estuvo, el barrio San Francisco, la Oriental, la
Concordia, ciudadela García Rovira, etcétera.
Dentro de estos GBA 400, años todo lo que está
aquí fue lo que nosotros apoyamos e incentivamos
hicimos posible obviamente, en colaboración con
cada uno de las personas encargadas de estos
eventos, ferias como expo cuero y calzado, donde
calculamos que hubo ventas por ciento diecisiete
mil millones, la feria WIME cinco millones, en
feria maquinaria agrícola, feria MÍA, feria UDI,
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bueno todos estos eventos, lo único que, lo que
han hecho es que, la reactivación económica en la
ciudad
de Bucaramanga y en varios sectores, haya tenido
fuerza todos estos apoyos han ayudado a muchos
emprendedores y a microempresarios a poder
consolidar su producto y poder hacer ventas
importantes a nivel pequeño y a nivel pues ya
ventas mucho más macro.

Lo que tiene que ver con bancas ciudadanas, que
es pues el banco de las oportunidades; Seguimos
con nuestra línea tradicional el monto
desembolsado durante la vigencia 2022, está cerca
de los veintinueve mil millones de pesos, donde
hemos fortalecido empresarios financieramente,
3354 y a su vez nosotros también sacamos un
escore un récord de cuántas personas a raíz de
estos de esta facilidad de los créditos han sido
empleos que se han mantenido, han sido empleos
que han sido apoyados, que son cerca 5754
empleos; Si lo miramos por líneas, nuestra línea
tradicional aquí endeudamiento entre hombres y
mujeres está pues más parejo.

Los tipos, los tipos de créditos, en créditos
nuevos tuvimos 10.000 créditos, 5.000 fueron
créditos que se renovaron, 271 millones de pesos
en créditos estacionario y reestructuración
hicimos 44 millones en reestructuración, los
sectores económicos que más acceden a la banca
ciudadana, están 49% comercio, 27% servicios y
también está producción y agro con un 15 y un 9%
respectivamente y aquí a través de la banca
ciudadana también buscamos la forma en que las
personas se empiecen el proceso hasta hacia la
Formalización, inicialmente pues por lo menos con
cámara de comercio y seguido con un Rut ya
después; Aquí ya es un paso hacia la
formalización.
En nuestra línea tradicional, los más
beneficiarios nuevamente, y va muy acorde con
nuestra misionalidad, están los estratos uno, dos
y tres, donde tenemos cerca de cinco nueve que
cerca de Catorce mil millones de pesos, también
está los jóvenes son importantes, tenemos todo
tipo de población y los barrios más impactados en
Bucaramanga.

En nuestra línea, nuestra línea Bancóldex, 75%
fueron empresas, 20% de hombres, 5% mujeres, aquí
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la pequeña empresa representó; Pues los mayores
rubros, ocho mil millones de pesos, la
microempresa fue Mil ochocientos millones de
pesos y la mediana empresa 2171 millones de pesos
y los sectores más beneficiados nuevamente,
comercio producción y servicios.

Nuestra agencia de empleo que es un realmente ha
sido muy muy importante y tuvimos un repunte
bastante fuerte sobre todo en el año 2022,
tuvimos prácticamente nuestras metas cumplidas,
tuvimos 943 registro de empresas y importante
aquí cuando uno tiene los registros de empresas
es que estas son la base para nosotros poder
conocer su demanda y poder postular nuestras
vacantes cuyas vacantes postuladas; Fueron 4066
vacantes, tuvimos capacitaciones porque también
hacemos capacitaciones a través de: Alianza
empresarial tuvimos 24 capacitaciones registros
de hojas de vida 6331 registro de vida,
orientaciones laborales, que son orientaciones
que se le dan individualmente a todos aquellas
personas que están aspirando a Un puesto formal,
9604 talleres de orientación laboral, 3726
formaciones, para el trabajo 808 capacitados y
postulaciones para vacantes 13.223 hojas de vida
remitidas o enviadas a las diferentes
posibilidades.

Logramos colocar 2.411 personas, que fueron
contratadas, aquí importante También nosotros
hacemos parte de la plataforma SISE que es la el
sistema de información del servicio del servicio
de empleo, adicional a esto tenemos cursos donde
le enseñamos a una persona cómo diseñar su hoja
de vida, cómo presentarse ante una entrevista,
Cómo poder contar sus logros, cómo poder contar
todo lo que usualmente uno se tiene que enfrentar
cuando vas a una entrevista de trabajo.

Los principales impactos de la agencia de empleo
del IMEBÚ, aquí tenemos que actividades
profesionales, científicas, técnicas y servicios
administrativos, cerca de un 53%, administración
pública y defensa de la educación, atención a la
salud humana 13% comercio y reparación de
vehículos un 7% o información y comunicación es
un 6 y de ahí en adelante industria
manufactureras, construcción, transporte,
alojamiento, está el resto de actividades donde
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colocamos, logramos colocar en el 2022, personas
a un acceso a acceso de un de un empleo formal.

Esto obviamente, todas estas asesorías y todas
estas capacitaciones, que nosotros damos lo damos
con profesionales en psicología tenemos un
siempre contamos con 3 psicólogos o psicólogas
que son los que nos brindan esta esta posibilidad
de poder capacitar y dictar estos cursos a los
aspirantes.

Igual manera tenemos una persona muy muy
importante, que es aquella que charlas, sobre
motivacionales, de presentación personal, de todo
esto que es necesario para que nuestros
emprendedores puedan acceder al empleo formal.

Subsidio a la nómina que fue realmente, al
principio, nos costó mucho trabajo poder hacer
que las personas pudieran tener acceso a este
subsidio a la nómina, porque la gente le tenía
mucho temor, que después lo van a investigar del
Ministerio de trabajo, que después va a llegar la
UPP, que etcétera; Pero al final fue un es un
producto muy bien recibido, fue un producto que
realmente fue muy importante para para lograr que
el empleo joven en la ciudad de Bucaramanga que
como ustedes se han dado cuenta pues también
lideramos casi todo el año 2022 en esta tasa de
del empleo joven y que tuvimos 7472 subsidios
entregados, tuvimos 2035 empleos jóvenes
protegidos,181 empleadores beneficiarios y los
recursos que se invirtieron por parte de la
alcaldía de Bucaramanga son cercanos a los 1.900
millones de pesos.

Este año pues nuevamente en el 2023, vamos a
seguir con ese subsidio a la nómina, que sigue
siendo un 25% de un salario mínimo legal mensual
vigente, que equivale cerca a los 290 pesos por
joven y hasta por seis meses y la idea es que
sigamos apoyando a los jóvenes y que las y las
empresas también le den la oportunidad del primer
empleo a jóvenes a través de este de este
beneficio.

En cuanto a nuestra estrategia e inclusión
productiva, que lo que se busca el objetivo es
atender Y lograr la inclusión económica y laboral
de diferentes grupos de población vulnerable de
la ciudad a través de sensibilización,
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acompañamiento, formación y accesibilidad, toda
la oferta institucional banca ciudadana, tuvimos
1.318 en esta inclusión productiva, agencia de
empleos 7.568, en CDE cercano a los 6.700, en
coworking 1.274, para un total de población
vulnerable 16.800 personas en un estado de
vulnerabilidad.

Aquí tenemos un resumen de la población que ha
sido destacada, en cada de estos programas
tenemos, hay tercera edad, tenemos migrantes
tenemos de la zona rural, mujeres cabezas de
familia migrantes, víctimas del conflicto mujer
cabeza de familia, personas de la tercera edad
jóvenes etcétera.

Igual aquí está en cada uno de los programas,
pero básicamente, son migrantes, mujeres cabezas
de familia, jóvenes víctimas del conflicto,
mujeres cabeza de familia, en CDE.

Aquí lo importante es que nosotros siempre que
procuramos y sacamos algún tipo de convocatoria,
tener en cuenta primero, el tipo de persona, el
tipo de vulnerabilidad, también nos enfocamos
mucho en lo que tiene que ver con la pobreza
monetaria extrema, que la tenemos en unos 7.5 y
lo que tiene que ver con la pobreza monetaria que
está en el orden del 35% y siempre damos
prioridad a este tipo de personas, en que son las
que más trabajo les cuesta o acceder a un empleo
o acceder a una capacitación, acceder a un curso
de formación.

Dentro de nuestro informe jurídico, tenemos el
balance de contratos suscritos, tenemos en 2022
de mínima cuantía 16 contratos, contratación
directa, otros convenios, arriendo u otros 22,
contratación directa de cps tuvimos 196 cps, en
el primer semestre tuvimos 94 cps, en el segundo
semestre se renovaron y fueron 95 CPS, para un
total de 196 contratos de CPS.

Dentro de nuestro plan estratégico institucional,
el seguimiento a los planes institucionales, la
gestión de planeación estratégica, el plan de
acción institucional un cumplimiento del 100%,
del plan de anticorrupción y de atención al
ciudadano 86%, en el PETIC 100%, plan de
seguridad, plan de continuidad, plan de
tratamiento de riesgo 100%, plan de trabajo anual
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95% y en los planes de capacitación, bienestar
anual, el plan anual, de vacantes y el plan de
revisión de recursos humanos un 100% y en
estratégico del talento humano un 98%, en la
gestión documental que es el plan institucional
de archivo pinar IMEBU 2019-2022, hemos tenido
avance muy importantes realmente es algo en lo
que hemos puesto mucho énfasis y esperamos cerrar
2023 con un cumplimiento del 100%, para un total
avance acumulado del instituto de un 98.4%,

En el modelo integrado de planeación y gestión en
MIPG hoy contamos con en este plan de acción con
siete dimensiones de la diecisiete políticas
recomendaciones DAF no, actividades 79,
actividades para poder cumplir y tenemos 94
productos, en el año 2021 en el tercer trimestre
llevábamos un cumplimiento del 82%, en el cuarto
trimestre del 2021 88%, y terminamos el año 22
con un cumplimiento del del 100%, en MIPG; El
número de pqrs, atendidas tuvimos un total en el
primer trimestre de 26 pqrs, en el segundo de
40,en el tercer trimestre del 61 y en el cuarto
trimestre tuvimos 59%, las cuales fueron, se les
dio atención, en tanto por el área, la
subdirección técnica, el área jurídica, la
subdirección administrativa, el área de dirección
y el área de contabilidad.

En nuestra ejecución presupuestal, nosotros
tuvimos ingresos corrientes por 8.000 millones,
recursos de capital 3.747 millones para un total
de 11.747 millones; Ahí en adquisición de bienes
y servicios 746 millones sentencia y
conciliaciones 139 millones, cuota de
fiscalización 21 millones para un total de gastos
de funcionamiento de 2.332 millones de pesos.

En lo que es productos alimenticios bebida y
tabaco, el rubro que se llama así, 150 millones,
otros bienes transportables 70 millones, fondo de
préstamos de banca fueron 1.300 millones,
servicios de alojamiento y suministro de comida y
bebidas 364 millones, servicio financiero y
conexos, servicio de inmobiliario y servicios de
licing 2 millones bueno para un total de gastos
de inversión de 9414 millones de pesos y lo
recaudado frente a lo recaudado, fueron seis mil,
recaudado más total de gastos de funcionamiento,
fueron 2.000 más los 6.000 son 8.113 millones de
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pesos, frente a un presupuesto de 11.747,lo que
nos da una ejecución del 69 del 60 casi el 69%.

Este ha sido el informe del instituto municipal
de empleo y fomento empresarial de Bucaramanga en
el año 2022 y quiero terminar como empecé
realmente fue un año muy importante para el
Instituto, fue un año muy importante para los
beneficiarios del instituto, fue un año muy
importante para el estrato uno, dos y tres, fue
un año muy importante para el empleo joven, fue
un año muy importante para las mujeres cabezas de
hogar y cabezas de familia, fue un año importante
para los emprendedores y esperamos que en el año
2023, podamos seguir con esta dinámica y podamos
seguir sacando adelante todos estos procesos a
Bucaramanga que realmente es la única y la que al
final termina beneficiándose presidente por el
uso de la palabra y a mis compañeras del
instituto que me acompañan María Victoria
Alexandra y Silvana, muchas gracias por estar
acá.

PRESIDENTE: Muchas gracias al doctor Luis Gonzalo
director del IMEBÚ Instituto municipal de empleo
y fomento empresarial de Bucaramanga, por su
informe al concejo de Bucaramanga se abre
entonces la posibilidad de intervención de los
honorarios concejales, tengo, en lista honorable
concejal Silvia Moreno y concejal Antonio
Sanabria, concejal Silvia tiene cinco minutos
partido liga para su intervención bienvenida.

INTERVENCION H.C SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:
Gracias señor presidente por el uso de la
palabra; Bueno le compartí a José unas
diapositivas, que se las quiero traer acá al
director del IMEBU, pues son más que todo vamos a
hablar de cifras de lo que hay en el informe de
lo que usted nos presenta entonces José si me
ayudas con la siguiente por favor.

Esa mire es una observación al informe, con
respecto a las cifras vuelvo y le digo en su
página 69 nos dice que ejecutó el 96.2%, del
presupuesto de inversión, pero yo le sugiero lo
revise porque las cifras no cuadran, revise el
total de inversión y haciendo la suma sencilla de
los 1.050 millones de fondo de préstamo banca,
más los 2.600 de servicio financieros y los 4.000
de servicios para la comunidad, no nos da el
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total, entonces no sé si, no nos está nos está
diciendo en realidad lo que hay del instituto,
siguiente diapositiva José.

Entonces como no me cuadran las cifras fui a
revisar la información publicada por la propia
entidad y esto fue lo que encontré usted me
corrige si me equivoco pero en la página está
publicada la ejecución presupuestal con un total
de gastos de 11.700 millones y usted solo ejecutó
al 69% del total de presupuesto y el 65%, del de
presupuesto de inversión José la siguiente
diapositiva.

Entonces, si me va a decir que es por el recaudo
entonces la ejecución de los ingresos fue mayor
al presupuesto definitivo entonces no sé si es
por falta de gestión para ejecutar el presupuesto
y mejorar las metas del personal de su instituto.

En la sesión del mes de noviembre del año pasado,
le había dicho que no se iba a alcanzar a
ejecutar el siguiente contrato y creo que así
fue.

José si me ayuda por favor con la siguiente
diapositiva.

Este contrato; Quiero preguntarle por este
contrato y es saber si tiene la capacidad y la
facultad si el IMEBU tiene la capacidad y la
facultad para contratar un arrendamiento, fuera
de la ciudad de Bucaramanga o si era mejor
contratar la entrega de un subsidio por la
participación, Le agradezco si tiene la
viabilidad jurídica de este contrato me lo haga
llegar; también le agradezco el informe de la
ejecución de este contrato siguiente diapositiva
José, que le sugiero le diga a su supervisor que
tenga precaución con las fechas de los
cumplimientos; Pues según la minuta, el
contratista debió entregar las garantías dos días
antes del evento, entiendo que el evento se
desarrolló los días tres cuatro y cinco de
noviembre siguiente diapositiva José y las
pólizas fueron expedidas el tres de noviembre
quiere decir que incumplió con los dos días
anteriores siguiente diapositiva José.

Entonces mire; Aquí está el recibo donde el
contratista pagó la póliza el cuatro de noviembre
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quiere decir, que cuando el evento ya estaba en
más de la mitad de ejecución entonces pilas con
eso porque; Son recursos públicos, siguen, esa
diapositiva listo entonces; preguntar por este
contrato también, le entregamos dinero a una
corporación para que sea esta quien otorga los
créditos y quiero dejar claro no es que esté en
desacuerdo, pero pues, entonces cuál sería el
apoyo del IMEBU y a qué costo; Cuáles son los
costos le están cobrando los intereses a la
corporación, le están cobrando cuotas de
sostenimiento o de aportes.

Le agradezco también me haga llegar todos los
informes de seguimiento que usted le tiene a este
a estos operadores.

Siguiente diapositiva José, ya para terminar las
peticiones quejas y reclamos que le son radicadas
al instituto Sería bueno interesante saber si se
dieron respuestas Y en qué términos, señor
presidente por el uso de la palabra Muchas
gracias.

PRESIDENTE: A usted, muy amable honorable
concejal Silvia Moreno partido liga continuamos,
con la bancada del partido liga Antonio Sanabria,
tiene 5 minutos.

INTERVENCION H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: presidente, por el uso de la palabra
saludar nuevamente a mis compañeros concejales al
doctor Gonzalo y pues atento a su informe quiero
preguntarle, cómo va el proceso de los
emprendedores del cual usted como IMEBU hizo
parte de la convocatoria pública, que se llevó a
cabo conjuntamente con el INDERBU, por aquí
estuvimos el año pasado haciendo control político
para que el INDERBU, que era el encargado de
adelantar el proceso le cumpliera a los muchachos
y fue bastante tortuoso el proceso, este año
usted y yo estuvimos presentes en la primera
entrega Y la verdad he perdido el radar porque la
doctora Eliana nunca más me volvió a invitar a
las entregas y pues yo me obedezco a la comunidad
y al control político y hasta donde tengo
entendido de los 60 emprendimientos solamente han
entregado 29, no sé si ya habrá entregado más
para que usted le rinda un informe al concejo
Bucaramanga.
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También preguntarle sobre las dos ferias que se
hicieron en el mes de febrero, auspiciadas o
patrocinadas o asesoradas, apoyadas, por el
IMEBU, una es a su INDUCAL y la otra es
FEDECALZADO, tengo aquí en mis manos los informes
de las dos ferias que se hicieron en el mes de
febrero del 11 al 24, una en el club del comercio
y otra en Neomundo, en la feria de Neomundo, la
verdad tengo que decirle, que he recibido
bastantes quejas de este evento que se realizó en
Neomundo y directamente con Wilson Gamboa, él
vino hablar conmigo el viernes y me dice que no
es cierto todo lo que están diciendo, pero ahí es
donde se abre el debate sí, tengo aquí el informe
resumen donde el Instituto municipal de empleo
entrega 70 millones de pesos, para realizar los
dos eventos 15 millones de pesos para
FEDECALZADOS y 55 millones de pesos para su
INDUCALS.

Quiero preguntarle, porque aquí tengo la
información, porque es que el señor David
Rodríguez de Fede calzado entrega un informe con
números con cifras, muy bien documentado porque
pues, ahí uno puede ver, evidenciar cómo fue el
desenlace, cómo fue la inversión y cuál fue el
resultado final, en cambio el informe de Wilson
totalmente teórico aquí le quiero preguntar: dice
Wilson, que el número de negocios estimados se
vendieron una cifra de tres millones y medio de
pares de zapatos, doy fe pública, de que eso es
cierto.

Cómo me puede demostrar usted doctor, Luis
Gonzalo que esto es cierto, porque este informe
que tengo yo, lo tiene usted tres millones y
medio dice aquí y fedecalzado dice que una venta
de cuatrocientos Diez mil pares Igualmente; Cómo
puedo yo verificar si realmente dieron estos
alcances, a mí me gustaría y ojalá fuera más,
reconozco en usted que viene haciendo una labor
importante en el IMEBU usted es conocedor del
ejercicio conoció el INDERBU, ahora está en el
IMEBÚ, quisiera si usted tiene datos de las dos
preguntas que le estoy haciendo se la conteste al
concejo de Bucaramanga a través de la página
institucional me interesa saber qué tan cierto
son estos tres punto cinco millones que dice
Wilson acá, de verdad estaré muy pendiente de su
respuesta doctor, Igualmente de fedecalzado que
habla que vendieron cuatrocientos diez mil pares
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de zapatos, realmente a suinducal habla de una
cifra astronómica 140 mil millones de pesos, dice
que vendió en el evento, 140 mil millones y
fedecalzado dieciséis mil cuatrocientos millones
de peso.

Necesito saber, realmente concejal, Necesito
saber, Necesito saber, el costo beneficio de la
inversión que hace el IMEBÚ con los 55 mil, con
los 55 millones que le dio a Isuinducal y 15
millones no sé porque o con qué miden el rasero
para apoyar a uno y apoyar al otro.

Entonces son cifras astronómicas, estamos
hablando de las dos cifras, doctor Gonzalo total
dos ferias, $156.400.000.000 millones de pesos
eso es muchísima plata Ojalá fuera más entonces;
Quisiera saber que nos responda por escrito y nos
pueda, ahora estas dos firmas, estas dos
empresas, van a volver a participar en feria el
del 11 al 13 de julio y le dieron una cabida a
Franklin Guevara, de la cámara colombiana… muy
bien presidente por el uso de la palabra Muchas
gracias.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal
Antonio Sanabria partido liga, continuamos con la
honorable concejal marina de Jesús Arévalo
partido liga, tiene cinco minutos honorable
concejal.

INTERVENCION H.C MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN:
Presidente gracias, Buenos días otra vez doctor
Luis Gonzalo, a su equipo de IMEBÚ tengo unas
preguntas iniciales, más para aclaración puede
ser posterior ahora, sobre la ejecución
presupuestal por ejemplo, hay dos metas que
tienen que ver con el campo, con el sector rural,
con las poblaciones vulnerables en colocación de
bancas ciudadana, donde dice invertir 4.000
empresas y/o emprendimientos eh con enfoque
diferencial, en la zona rural y en ese tanto, en
ese como en el de otorgar 6.000 créditos, veo que
la ejecución es solo de 63 millones de pesos y lo
lleva a un 12%, en la vigencia 2022, cosa que
pues nuevamente ratifica lo lejos que estamos
nosotros de atender las necesidades de las
poblaciones vulnerables y del campo; Tengo otras
observaciones en él, en el la ejecución del plan
de desarrollo pero pues el tiempo no me da para
mencionarlas probablemente puede que se lo haga a
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través de alguna pregunta, lo mismo en la
ejecución presupuestal, pero le voy a decir al
final qué le hizo falta al informe y no lo
pudimos obtener porque en la página tampoco está
publicado entendiendo que la publicación es para
el público.
Creo que esa obligación nos corresponde a todos
nuevamente insisto sobre; Pues los recursos
Bancóldex, que tienen un promedio de valor
unitario de 76 millones en el 2020 y en el 2021,
74 millón y no sé por qué razón en el 2022, no
relaciona la información de los recursos
Bancóldex, que se colocaron específicamente en
esa línea Bancóldex.

También quisiera que nos aclarara, porque hay un
cuadro que usted presenta en el folio 43, que es
un cuadro interesante; Sí en ese cuadro usted
muestra el tipo de créditos, pero digo es
interesante porque permite hacer una lectura de
qué está pasando con el crédito no en una en un
instituto de fomento o en un propósito de la
alcaldía de prestar líneas de fomento, Pues el
fin mismo es que la empresa crezca no que se vaya
hacia atrás y hay un indicador que a mí sí me
parece que debe llamarle a usted la atención,
porque usted tiene créditos estacionarios de
reestructuración nuevo y de renovación y tiene
Cómo se ha comportado la colocación en el
2020,2021 y 2022, pero uno encuentra que el
crédito renovado es solo del 7%, ese es un
indicador que prende alarmas, porque el que
renueva crédito es porque le ha ido bien, tanto
en la inversión, como en el pago del mismo
crédito y si la renovación es tan escasa
significa que algo está pasando, puede ser en el
análisis o puede ser en la colocación, pero algo
debe estar sucediendo, realmente es un nivel de
renovación muy bajo, por el contrario tenemos en
el estacionario un incremento del 48 y tenemos en
el crédito nuevo 137, es decir muchos nuevos
están viniendo a sacar crédito pero pocos de los
que ya sacaron lo están renovando o puede ser por
las condiciones o puede ser por la forma, aquí
hemos recibido quejas que hay muchos empresarios
a quienes se les trata muy mal porque entran en
mora pues seguramente todo eso suma para, y no
estoy hablando del IMEBÚ, sino posiblemente los
intermediarios que están colocando el crédito de
banca ciudadana, eso lo dejo doctor Gonzalo pues,
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para que usted lo analice desde ese punto de
vista.

También quería preguntarle, por qué las
reestructuraciones decayeron en un 75%, más que
hoy tenemos un alivio, porque la reestructuración
no lo marca en centrales de riesgo; Entonces es
muy extraño, que la gente no acuda a la
reestructuración, ese tiene que ver entonces, con
el que le digo de la renovación.

Hay otra información, 2020 que no aparece y hay
una diferencia, entre los totales que nos
presenta en línea tradicional y en línea
Bancóldex, hay una diferencia de 539 millones, en
esos totales que yo ahoritica más bien lo
converso ahí Para no perder más tiempo en esto
porque quiero pasar a otro punto.

Le decía, que el informe no trae si usted
solicitó constituyó reservas presupuestales no lo
presenta el informe; Tampoco trae un cierre de
tesorería 31 de diciembre, no trae el informe
cierre de tesorería, el informe no presenta un
estado de la cartera tampoco lo tiene, el informe
no trae los estados financieros a cierre del
ejercicio y estamos hablando de un ejercicio
fiscal, que fue el 2022 y adicional a eso vamos a
consultarlos en la página y no ,los consultamos
en la página y los estados financieros del IMEBÚ
están agosto del año pasado, eso no nos puede
ocurrir una entidad que tiene que tener publicada
la información a tiempo, pero hay dos cosas que
quería decirle.

La primera: aquí hemos tenido problemas y en lo
que va del año relacionados con el transporte
informal tránsito, ocupación de espacio público
DADET, la oficina de asuntos internacionales que
se presentó, tiene una muy buena hoja de vida
para temas de cooperación internacional, entonces
usted dirá y qué tiene que ver eso mucho que ver
porque, una de las cosas informe de la EMAB, una
de las cosas, que creemos es que el instituto de
empleo del municipio debe articular
estratégicamente con las problemáticas que
tienen, estas otras secretarías y mirar a ver de
qué manera nosotros somos propositivos, en
soluciones para poder irrigar estas
circunstancias finalmente, quiero decirle no sé
si usted conozca, pero debería conocerlo señor
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director, que nosotros en Santander, tenemos
articulada con los objetivos de desarrollo
sostenible de la infancia de niños niñas y
adolescentes NNA, que son unos objetivos claros,
para hasta el 2030 y bueno sería que el IMEBU
tratara de articular, hay una política pública
que está denominada como la ley 1098-2006 del
departamento, que señalan los problemas graves
que tiene Santander, en materia de NNA bajo
control o sea aquí ponen los niños a trabajar en
lo que sea y no hay quien controle eso bienestar
familiar lejos de eso, baja demanda de empleo,
patrones de violencia familiar, mandan los niños
a la calle, limitaciones necesarias, lo que
quiero decirle doctor Luis Gonzalo, es que bueno
sería que el IMEBU en el próximo informe, nos
diga entre los recursos que tenemos nos estamos
alineando y estas son las estadísticas Y estos
son los propósitos que con los recursos que
tenemos le vamos a apuntar a esto porque todo lo
que hemos dicho conduce a la informalidad, a la
exposición de los niños, a la drogadicción, a los
problemas de violencia, a que la violencia
familiar sea un círculo y entonces usted creo que
tiene un rol importante del IMEBU para apuntar a
esto yo le recomiendo que examine esa política
pública que pueda ayudarnos mucho a articular y
finalmente no me han enviado la información que
pedí sobre el desempeño de las CPS del IMEBU;
Gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted, muy amable, honorable
concejal Marina de Jesús Arévalo partido liga,
gracias por su participación no hay más usos de
la palabra, honorable concejal Robín Hernández
tiene el uso de la palabra partido liberal
colombiano cinco minutos.

INTERVENCION H.C ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES:
Gracias presidente, no solamente pues acotar unos
temas importantes, Doctor Luis Gonzalo, lo
tenemos claro el tema de las ferias que se han
hecho en los barrios, se ha visto por todo
Bucaramanga, han continuado llevando a las
personas que de alguna manera tienen estos
emprendimientos, me gustaría que se pudieran
llevar, yo sé que se han llevado unas comunas, se
han llevado a diferentes barrios, pero que por
favor fuera como más se irrigara más por la
ciudad, o de alguna manera lo informaran más
para que la gente pudiera participar de esos
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eventos importantes, porque la gente de alguna
manera reconoce estas ferias y en varios lados ya
se ha posicionado diferentes tipos de ferias lo
hablo como, presidente lo hablo como por ejemplo,
el tema de mascota WIN, cada año se está
haciendo, y hay que darle continuar ese tipo de
proyectos Porque es importante Ahí es donde todas
las personas participan con los diferentes
emprendimientos.

Quisiera saber doctor Luis Gonzalo, estas
personas que llevan estas ferias allá, qué
cuentan en el tema económico o sea, sí de alguna
manera están recogiendo lo que han invertido, si
les ha servido de qué manera han podido despegar
sus emprendimientos, y muy importante el tema
doctor Luis González felicitarlo, también por el
tema del Marketplace, importante eso vimos que ya
hay mil ciento productos posicionados, esto es
muy importante porque hay personas pues que no
tienen los recursos necesarios para montar una
tienda o un o algo digamos, un local, o en un
centro comercial y a través de estas de estas
alternativas tecnológicas pueden exponer sus
recursos, también la idea es que por favor se
llegue a muchas más personas; vemos que de
pronto, hay personas que no tienen acceso porque
no conocen del tema, pero hay que darle un como
lo dice el mismo programa un Market a esto para
que la gente pueda acceder más a estos incentivos
y además de eso posicionar, ahí hay emprendedores
que tienen sus productos tienen todo, pero
necesitan del desarrollo una página web,
necesitan del desarrollo de muchas aplicaciones y
además de eso de la capacitación tanto presencial
como virtual para que realmente puedan conocer de
estas herramientas tecnológicas y puedan ofrecer
sus servicios, también importante el tema de los
microcréditos doctor Gonzalo mirar con los
operadores; De qué manera se puede trabajar más
porque pues si hay muchas restricciones que a
veces no permiten que ellos las personas de
estrato uno, dos y tres pueden acceder a estas,
vemos que creo, que las de estrato tres, es donde
más han tenido, digamos cabida es preguntarles;
De qué manera podemos llevarles esto sin ponerles
tanto requerimiento, que algunas despiden un
fiador les piden, cualquier otra cosa y no pueden
o no lo tienen en el momento, hay que
apersonarnos de eso y saber que qué manera de
pronto también revisar el tema de los intereses
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qué se está presentando, para poder que la gente
pueda acceder más sobre todo en estos
microcréditos en esto de estratos.

De antemano pues siempre felicitar su labor, lo
vimos muy presente en todo el tema del IMEBU,
IMEBU ha estado en toda Bucaramanga, también;
Resaltar el tema, vemos que el tema, Ya como lo
decía la concejal Marina, en el tema, Ya de los
corregimientos y esto hay que ayudarlo a impulsar
más porque pues estas personas sí necesitan
también el tema de Marketplace, capacitarlos
guiarlos para que realmente esos productos que
ellos a veces ofrecen puedan llegar a más
comunidad y no solamente los mercadillos sino a
poderlos trabajar virtualmente, Muchas gracias
señor presidente y felicitar al equipo del IMEBU
y a usted doctor Gonzalo por todo.

PRESIDENTE: A usted, muy amable honorable
concejal Robín Hernández del partido liberal
colombiano, continuamos con Wilson Ramírez
honorable concejal de cambio radical, tiene cinco
minutos.

INTERVENCION H.C WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Gracias
Señor Presidente, con los muy buenos días Todavía
a los honorables concejales saludar muy
Atentamente al doctor Luis Gonzalo y todo su
equipo del IMEBU, yo señor presidente he venido
siguiendo la vida del instituto, no de hoy si no
hace mucho tiempo y de verdad que hoy uno puede
decir que Luis Gonzalo ha hecho una labor
responsable en el mismo; Yo quiero decir que este
instituto estuvo a punto de ser terminado
digamos porque nunca funcionó porque yo no sé,
pero este instituto; Desde cuando arrancó Tuvo
una serie de dificultades grandísimas en el
tiempo y que hoy uno ve hoy al instituto, digamos
formando parte de las comunas parte de los
corregimientos; Y eso es una labor importante que
el doctor Luis Gonzalo y su equipo de trabajo ha
venido realizando para sacarlo adelante y qué
bueno porque al final son nuestros
microempresarios son nuestros campesinos son las
personas que verdaderamente necesitan que el
Instituto llegue y que efectivamente haga
presencia, yo no sé si esté equivocado, pero
nunca antes había visto la presencia del
instituto en cada una de esas ferias que se
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realizan en el municipio Bucaramanga y en cada
uno de los tres corregimientos de los cuales está
constituido nuestra ciudad entonces doctor Luis
Gonzalo yo lo animo para que sigamos que en esto
que falta ya corto de este periodo constitucional
pues obviamente si hay muchas cosas a las que no
se pudieron llegar; Usted es una persona que le
gusta trabajar, ahí tiene varias cosas que
queremos que usted siga impulsando allá desde el
Instituto, yo creo que sería importante
preguntarle, hoy frente al tema de la población
rural sería importante, preguntarle por qué
muchos o programas la gente no les interesó
llegar, será por los requisitos será por las
garantías que tienen que llevarle al operador
para que se puedan beneficiar, y yo creo que hay
una estrategia que usted tiene que se llama mi
barrio mi campo que sería importante saber qué
otras estrategias de publicidad y comunicación y
divulgación, utilizó el IMEBU para que la
población rural y del sector económico Agro se
enteraran y que puedan beneficiarse de los
programas que permitan fortalecer sus empresas
emprendimientos o unidades productivas.

Entonces sería bueno preguntarle hoy a Luis
Gonzalo si digamos que diferente a estas dos
Estrategias que otra forma usted, ha venido
implementando; Qué canal se tiene para que mucha
gente del sector, o yo no sé si es que como lo
han dicho muchos hoy, pues obviamente que todo
crédito Pues tiene un requisito y tiene unas
garantías; No pues para que se puedan dar es
decir de eso bueno no dan tanto y obviamente
preguntarle; Qué se ha hecho frente a ese tema.

En el tema del sector del calzado y la
marroquinería, pues uno ve que ha habido un
proceso bien importante con ellos es decir que se
ha tenido en cuenta este sector importante y de
hecho por eso se hacen unas grandes ferias, casi
que una rueda de negocios, en digamos no solo a
nivel nacional sino internacional y en las que
uno ve el Instituto que ha venido trabajando con
cada uno de estos sectores y para terminar; Sería
bueno es que nos explicara, digamos con la gente
del sector informal; Cómo se ha venido trabajando
doctor Luis Gonzalo, que en el tema de los de los
de los vendedores informales de Bucaramanga.
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Pues usted sabe que a ellos se les ha venido
agudizando su situación económica sí; Entonces
sería saber, que esta población puede acceder a
los créditos que le permita formalizar una
actividad, es decir sería interesante preguntarle
hoy a esta población de los vendedores informales
Cómo Hemos llegado con el instituto de manera que
nosotros los podamos legalizar que esa actividad
que ellos tienen informal los pudiéramos
convertir en legales; Yo me acuerdo que hace un
poco de tiempo Acá en el municipio Bucaramanga,
muchos de ellos se constituyeron como empresa,
mire que un señor que vendía quesos en la 34 con
15 montó su negocio legal, ahí metro más abajo y
se convirtió en un gran empresario; Entonces
sería bueno preguntarle, qué capacitaciones cómo
ha llegado al instituto a nuestros vendedores
informales de manera que ellos se puedan
convertir en legales y señor presidente
no me queda más, sino que felicitar al Señor
gerente del instituto del IMEBU frente al trabajo
que ha venido realizando en Bucaramanga y que no
le ha quedado grande como les quedaba muchos en
el tiempo y que hoy podamos tener un instituto
fortalecido, para el municipio Bucaramanga;
Muchas gracias señor presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable, honorable
concejal excelente cumplimiento al tiempo
honorable concejal Danovis Lozano partido verde,
tiene cinco minutos.

INTERVENCION H.C. DANOVIS LOZANO JAIMES:
Gracias presidente por el uso de la palabra,
saludar a los compañeros y compañeras del Concejo
de la ciudad, saludar al director del IMEBU
nuevamente bienvenido acá a su casa, bueno la
casa donde a veces le dan palo es cierto, pero
eso es por el bien de la ciudad.

Hay un asunto que quiero iniciar y lo vuelvo a
tocar porque es el tema de los emprendedores de
lo que viene pasando ya hace varios años con él,
con él se me fue la palabra Pere, no bueno
Santander con el INDERBU, con los jóvenes acerca
del apoyo que se le iba a dar para sus
emprendimientos pues vimos hace unos meses que
fue entregado una parte de ese apoyo a estos
jóvenes emprendedores pero la segunda parte,
Todavía no se ha entregado estamos hoy ya 21 de
marzo, Quisiera saber, porque me lo han recalcado
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estos jóvenes, acerca de este apoyo que se le iba
a brindar y que lleva varios años y hasta el
momento pues han habido demoras quejas entonces;
Creo yo que es importante recuperar esa confianza
institucional que se perdió y que muchos jóvenes
están dolidos, por esto que sucedió en materia de
estos apoyos a los emprendedores y su merced nos
puede dar información que ha pasado al respecto,
qué le podemos decir a estos jóvenes que están
esperando desde hace varios años este apoyo, a
los emprendedores; Pues sería de vital
importancia.

Otro de los temas que me gustaría tocar y ya aquí
más adelante el señor Rodríguez nos va a dar una
ampliación a detalle es el tema de las
capacitaciones o mano de obra calificada para el
sector del calzado en Bucaramanga, intentar
recuperar Bucaramanga era conocida como la ciudad
del calzado y la joyería cosa que hemos perdido
con el pasar de los años pues las grandes
industrias pues se han apoderado del mercado pero
hay algo que caracteriza Bucaramanga Y es la
calidad del producto el calzado Bucaramanga ha
sido uno de los calzados por excelencia y de
calidad en Colombia entera y también para
exportar.

Entonces no perder esta Industria del calzado y
apoyar esta Industria del calzado, la joyería y
la moda debe ser bandera fundamental del IMEBU,
para continuar con estos procesos ya que ayudamos
Pues a que familias tengan empleo, a mantener
este rubro económico fuerte para muchas, Pues de
estas familias estos sustento diario; Entonces se
hace de Vital importancia que el nuevo cubra,
supla y apoye a este sector aquí me acompaña un
representante del sector del calzado ya le dije
al presidente; Para que me regale la sesión
informal, para que ellos puedan expresar lo que
sienten, y lo que necesitan para que su sector
pues termine, y sea apoyado en Bucaramanga.

Gracias presidente, por el uso de la palabra muy
amable.

PRESIDENTE: A usted, muy amable honorable
concejal Danovis Lozano partido verde, por su
importante participación. Honorable concejal
Carlos Parra tiene el uso de la palabra.
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INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
Gracias presidente, Bueno quiero hacer referencia
a tres puntos concretos, dos hacia adelante y uno
pues sobre el texto pues del informe.

el primero: que bueno que está el presidente y la
compañera Marina Arévalo, es algo que presente en
la sesión del DADEP, pero quisiera volverlo a
presentar acá para conectar ambas cosas; Él tiene
la meta de aprovechamiento económico del espacio
público, que es formular una estrategia para
lograr el aprovechamiento económico de parques su
espacio, esa meta si se formula digamos sin
ningún criterio sobre los sectores económicos
podría terminar en que quienes terminen
aprovechando el espacio público, sea no
precisamente quienes tienen mayor necesidad de
aprovechamiento, lo que yo he venido pidiéndole
al DADEP Y en este caso pues yo creo que los
compañeros con la experiencia que tienen del
sector cooperativo es que, esas estrategias de
aprovechamiento del espacio público, no estén
ligadas a los grandes sectores económicos, sino a
la Constitución de una estrategia de
fortalecimiento del sector solidario en
consecuencia, por ejemplo cooperativas o que se
puedan crear cooperativas por ejemplo como el
caso de las hayaqueras de la 15 con 21 o
distintos con 36 Perdón, distintos procesos que
se pueden cooperativizar incluso existiendo
ejemplos alrededor del país de cómo esto es una
opción para abordar problemas sociales complejos.

Un caso es en Cartagena donde las personas que
limpian vidrios están cooperativizadas Y eso
hace que por ejemplo tengan materiales más
adecuados se pueda controlar efectos de riñas,
Bueno una forma de mitigar problemas sociales
entonces considerando que hay un acuerdo
municipal para fortalecer las políticas públicas
del sector solidario tomando las bases del COMPES
que es un acuerdo pues en el que los compañeros
tienen, digamos toda la experiencia yo quisiera
que se explorara entre el DADEP y el IMEBU una
articulación para que esa estrategia de
aprovechamiento económico no salga sin una
revisión de cómo se puede integrar al sector
solidario, entonces pues ahí les dejo ese ese
punto para los dos compañeros y obviamente pues
yo ahí apoyo en lo que lo que sé, pero sé que la
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experiencia y no quiero también digamos socavar
pues meterme en los temas del otro pero yo creo
que ahí hay una oportunidad para que ese
aprovechamiento esté en cabeza de quienes más lo
necesitan.

Lo segundo: muchos de los programas del IMEBU o
bueno, aquí hace unos años hice un documento que
fue el plan de integración el PIZ el plan zonal
del Norte, ciudad Norte Ciudad Jardín, qué
establecía que, si uno no tiene cuidado en el
desarrollo de la inversión pública, la inversión
se iba a concentrar principalmente en la meseta y
yo quiero por ejemplo de que veamos los
beneficiarios de algunas de las políticas, Com
los coworking por ejemplo; quienes trabajan en el
coworking principalmente Y usted va y por razones
naturales; Quienes más van al coworking son de la
comuna Oriental la número 13, cabecera del Llano
la número 12, la Concordia la número 6 y García
Rovira las número 5, pero no tenemos ninguna
persona en la comuna 1, de la comuna 2, en el
coworking no tenemos ninguna persona del sur de
Bucaramanga, tampoco Y entonces aquí lo que se
hace evidente es que claro; Quienes más necesitan
de estas desarrollos digamos de poder trabajar de
manera gratuita, no van a poder acceder a él
porque con justa causa nadie se va a ir del café
Madrid a la 45 donde entiendo que queda el
espacio.

Entonces necesitamos encontrar la manera de
utilizar la infraestructura pública existente
para que estos con Wolking, también estén por
ejemplo en la estación de Ferrocarril de café
Madrid, donde ya se prestan unos servicios o por
ejemplo en las ágoras, pero Hay que lograr
descentralizar esto porque va a pasar lo que, o
está pasando; Lo que el PIZ advirtió y es que la
inversión pública se centraliza en la meseta y no
son precisamente las personas de la comuna 12
quienes más necesitan de estos espacios gratuitos
son las personas por ejemplo de la comuna 1 y 2
quienes más necesitan de estos espacios.

Entonces eso es lo primero y lo segundo eso pasa
igualito también en los resultados del apoyo a
iniciativas y eventos entonces si usted se va a
ir mira el apoyo de los eventos de 400 años,
sucedieron en la comuna 13, en la
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Comuna 6, la Concordia en la comuna 7, la
ciudadela pero no tuvimos eventos que se
registraran en la comuna 1 y 2 al sur de
Bucaramanga.

Incluso en el sector rural Y eso pues replica la
situación de concentración de la inversión
pública en la meseta y nosotros necesitamos que
la inversión pública vaya a los lugares donde más
se necesita Entonces yo quisiera ver Ojalá que en
los próximos informes usted nos reportará
estrategias para que la, para que la inversión
pública no estuviera concentrada en la meseta y
el tercer punto sobre el Marketplace, veo unas
cifras unos números le cuento yo acabo de llamar
y efectivamente me contestaron me atendieron o
sea funciona el número que está eso digamos por
lo menos lo que uno ve en la presentación y
atendiendo al número pues funciona sí creo que la
brecha acá está en términos de publicidad de este
de este tipo de iniciativas porque la verdad pues
unas cifras de 4.000 visitas pues son digamos es
algo, pero para lo que hay acá y tan
significativo que es; Podría tener una
potenciación muchísimo más grande publicitaria
por medio de las redes por un lado pero por el
otro quisiera que también el nuevo informe nos
trajera el informe de ventas consolidadas, es
decir cuántas ventas se hacen efectivas porque
una cosa digamos es que el que el marketplace
exista bien, pero cuántas ventas netas se logran
hacer, esos son los tres puntos pues que quiero
poner en el informe gracias.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal
Carlos Parra partido verde, continuamos con el
honorable concejal Tito Rangel partido Colombia
justa y libre, tiene cinco minutos bienvenido.

INTERVENCION H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:
Muchas gracias Presidente, buenos días a su
Mercèd, la mesa directiva, los compañeros da la
bienvenida al director del IMEBU, y a todo el
equipo de trabajo que le acompaña hoy y que están
atentamente tomando nota de cada una de las
preguntas.

Es un informe bastante extenso, con información
muy relevante, importante sin embargo siempre
quedan algunas preguntas director o algunos
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asuntos por aclarar y por socializar en este}
escenario, en materia de empleo Bucaramanga tiene
datos importantes, lo hemos venido escuchando,
sin embargo la sensación de informalidad que se
vive en la ciudad y esa percepción o sensación
que vive la economía después de la crisis que
hemos vivido para mí es un reto que hoy consolida
una o debe consolidar una proyección en el IMEBU
en materia de formalizar empresarios y
emprendedores comienzo con esto diciendo porque
hay mucho temor en formalizarse hay muchas
empresas que tienen ese miedo y a veces
desconocimiento y mi primera impresión o primer
informe es, primero Resaltar el trabajo que se
hace con estas empresas en materia de
asesoramiento 370 empresas asesoradas 4.577 horas
de asesoría especializada, todo este tipo de
números que vemos en el informe son números
relevantes, que lo menciono para resaltarlos sin
embargo, quiero dejar la inquietud y preguntar
sobre; Cómo podemos llegar a esta empresa a estas
empresas informales que crecen en Bucaramanga de
una manera acelerada y cuáles están siendo o cuál
es el método que está haciendo el IMEBU para
poder abrazarlas y decirles venga su
emprendimiento su proyecto es interesante no
tenga miedo de formalizarse no tengan miedo de
dar un paso hacia la formalidad y nosotros como
IMEBU le presentamos yo particularmente estuve
revisando director la página web Y no encontré un
espacio frente a esta necesidad quiero
recomendarles de forma respetuosa que para este
año se pudiera incluir en la página web un
espacio atractivo donde el empresario el
emprendedor que entra pueda decir venga aquí me
ofrecen información sobre mi posible formalidad y
vamos capturando un grupo de empresas que hoy
están borradas del del radar formal, que no
aparecen y que no las podemos contabilizar, pero
que hacen parte de la economía de Bucaramanga, la
economía que estamos viendo en el diario.

En cuanto a estas asesorías que se brindan
especializadas a las empresas; Qué impacto
estamos teniendo en cuanto a la conquista del
mercado nacional, solo un ejemplo director antes
nosotros éramos la potencia en calzado, esa
economía se ha diversificado, ha crecido, ha
avanzado, hoy tenemos a Cúcuta, como una gran
productora, hoy tenemos Bogotá, como una gran
productora de ya no somos los líderes nacionales,
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hay que reconocerlo sin embargo si tenemos un
liderazgo y una experiencia que no la tiene
ninguna otra ciudad, de esas empresas; Qué
porcentaje están o son de este gremio que es
potencia nuestra calzado, joyería.

Qué porcentaje tenemos dentro de estas asesorías
de las potencias y Cómo podemos ayudarlas a
impactar en Colombia y volver a retomar, creo que
un reto que tendríamos que el IMEBÚ es poder
retomar nuevamente ese liderazgo; por ejemplo en
el informe nos habla de trescientas Bueno ya
mencioné los textos manufactura 36%,
profesionales 21, agro 2%, Por qué tan bajito el
impacto en la parte de agricultura, cuál es esa
desconexión de pronto, director que usted nos
pueda contar, cuál es esa desconexión, que
tenemos con los empresarios, emprendedores del
agro Y cómo poder llegar sé que sé que hay
dificultad de comunicación con ellos, pero por
qué tan bajito con un reto tan grande que es el
tema agricultura y tanto potencial que tenemos en
nuestra ciudad bonita y tercero termino hablando
acerca de la agencia de emplea, de empleo, es un
espacio extraordinario me parece que es una
estuve ahora revisando la página y especialmente
el tema de la agencia de empleo.

Esto es para dinamizar el tema de la economía de
la ciudad, pero la pregunta es cuántas empresas
hay inscritas en esta agencia de empleo y cuántas
ingresaron por ejemplo en este último trimestre
del informe; Quisiera saber la dinámica un poco
de conocimiento, de las empresas de Bucaramanga
en cuanto a registrarse en esta agencia de empleo
porque a veces parece mentira, pero tenemos
empresas sufriendo de necesidad de empleados
buscando con vacantes y a por otro lado tenemos
una necesidad de empleadores de empleados,
digamos o de desempleados buscando un espacio;
Cómo dinamizar director esta conexión de las
empresas en Bucaramanga que requieren o que
tienen tantos vacantes y que a veces no saben
cómo encontrar y a la vez la participación de los
desempleados que están ubicando un espacio; y
termino con esto director.

Hay algo que me parece importante y es población
en discapacidad, no encuentra en el informe y lo
he revisado en los últimos dos informes; Cómo
podemos dinamizar un espacio para la población en
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discapacidad que creo que Bucaramanga no lo tiene
y lo necesitamos urgentemente; Un ejemplo muy
cercano Piedecuesta presidente, en Piedecuesta
encontré un ejercicio muy sencillo, que es bueno
retomar y es gente en población, población con
discapacidad que los encuentra o los abraza este
instituto, allá no recuerdo el nombre de empleo y
les ubica un espacio para que ellos sean los
cuidadores de carros en plazas y en espacios
públicos y ellos cobran sus espacios les dan un
chaleco muy sencillo ya terminó presidente un
chaleco muy sencillo para darles identidad y
están ubicando a personas con discapacidad, para
de hecho limpia los espacios uniformen el espacio
le genera una visual mucho mejor a las plazas hoy
en Bucaramanga tenemos los parques los espacios
públicos llenos de personas mal vestidas que
generan inseguridad cuidando los carros.

Presidente, preguntarle sobre qué proyección
tenemos el tema de discapacidad y animarlo
directora que podamos meter en la ficha este año
al tema de discapacidad en Bucaramanga Muchas
gracias.

PRESIDENTE: Perfecto a usted muy amable honorable
concejal Tito Rangel, me habían solicitado antes
de continuar 30 segundos honorable concejal
Marina Arévalo y 30 segundos honorable concejal
Antonio, concejal Marina Arévalo tiene 30
segundos.

INTERVENCION H.C MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN:
Gracias doctor Luis Gonzalo, es que olvidé
hacerle una pregunta el año pasado nosotros
tuvimos una aclaración sobre las capacitaciones
que se iban a direccionar para formación de
personal operativo o de oficio en las Industrias
más representativas la del calzado y la de la
confección, quisiera que nos contara finalmente;
Qué sucedió con esa capacitación y cuántos
operarios pudimos aportarle a estos dos sectores
y si producto de esa capacitación este año, las
siguientes van a ser articuladas con los
representantes de estos sectores Gracias
presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal
Antonio 30 segundos.
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INTERVENCION H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: presidente gracias, doctor Gonzalo usted
sabe si fedecalzado y asoinducal tienen algún
convenio interinstitucional con Neomundo; Tienen
alguna prelación para poder utilizar las
instalaciones de Neomundo, esa sería la pregunta
presidente gracias.

PRESIDENTE: listo concejal Antonio, ya están las
preguntas y las inquietudes por todos los
concejales, y el concejal Antonio y el concejal
Danovis, nos solicitan sesión informal, aprueban
la sesión informal los honorables concejales.

SECRETARIO: ha sido aprobada la sesión informal
señor presidente.

PRESIDENTE: Bueno, le vamos a dar la palabra al
Señor David Rodríguez de Fedecalzado por cinco
minutos, y continúa Sergio Gómez, por cinco
minutos.

INTERVENCION SEÑOR DAVID RODRÍGUEZ DE
FEDECALZADO: Buenos días o buenas tardes, estoy
perdido del tiempo, Muchas gracias por esta
oportunidad que nos dan para dar a conocer, cómo
está el sector calzado en este momento en
Bucaramanga, como representante legal de
fedecalzado y organizador de la feria Expo
calzado Bucaramanga de club de comercio, donde
hemos venido teniendo más de 120 expositores y
estamos aportando a la ciudad, la forma de
generar empleo porque afortunadamente el sector
calzado vende para exterior y vende para nivel
nacional; Eso quiere decir que nosotros traemos
inversión extranjera; Por decirlo así el evento
del año pasado, en el club de comercio gracias a
Dios nos fue muy bien el segundo semestre
hubieron ventas de 800.000 pares donde
registramos más o menos 850 compradores
nacionales y también
12 internacionales.

Empezando el segundo semestre que es en el mes de
febrero siempre por el general la feria desciende
en ventas, pero como David Rodríguez nosotros
hacemos un evento en Bogotá con 33 expositores en
un hotel y empezamos a notar que para los
almacenes a nivel nacional la temporada estuvo
regular.
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Ellos nos comentan que las ventas le bajaron un
40%, que eso se debe al poder adquisitivo del
pueblo colombiano que ya no les alcanza para
comprar calzado para toda la familia, en ese
evento ferial que nosotros hacemos pues gracias a
Dios en Bogotá no fue bien, pero empezamos aquí
en Bucaramanga el evento en febrero y las ventas
se notaron que se nos bajaron un 30%, lo que
notamos es que nosotros registramos 28
compradores internacionales eso es una buena
noticia para el sector calzado y para la ciudad
de Bucaramanga a raíz de la inflación que se está
presentando a nivel nacional y a nivel
internacional, nuestro producto es un producto
económico para otras regiones y por eso es que
esos compradores vienen a comprar nuestro
producto que es el calzado, pero hace más o menos
año y medio venimos sufriendo de mano de obra.

El año pasado con el alcalde Juan Carlos
Cárdenas, le pedimos unas capacitaciones, Pero la
realidad de la realidad es que el IMEBÚ estuvo
bregando hacer las capacitaciones, pero pasó el
año y creo que no nos capacitaron un solo una
sola persona, no es el motivo, pero eso pasó hace
15 días hablamos con el subdirector encargado del
SENA Y empezamos a hablar de qué manera podemos
tener nosotros en el sector calzado mano de obra
porque el sector calzado ahorita, que se nos
están bajando las ventas por la recesión
económica que está sufriendo el país, nuestro
producto para subir esas ventas nos toca vender
al exterior y ahí necesitamos el apoyo de ustedes
señores concejales y el IMEBU.

Porque nuestro producto se puede exportar y se
puede exportar a muchos lugares del mundo, de por
sí lo hacemos, pero el inconveniente es que no
tenemos mano ahora para cumplir y usted sabe que
para el exterior hay que cumplir o si no hay los
castigos porque se firman contratos, con el
director encargado del SENA hablamos de cómo
hacer unas tácticas o unas estrategias para poder
capacitar a mano ahora para que nuestro sector
vuelva a salir adelante.

Nuestro sector calzado, lo que decía el concejal,
nosotros somos los primeros a nivel nacional, en
Bogotá si nosotros santandereano no vamos a la
feria no hay feria porque nosotros somos los que
imponemos la moda lo que imponemos el diseño a
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nivel nacional internacional, por eso si el
santandereano no va a una feri,a no hay feria
porque somos los que llevamos la moda a nivel
nacional e internacional, sí somos los primeros
en producción somos los primeros en cantidad en
empresarios, se dice el área metropolitana de
Bucaramanga tiene un promedio de 3.500 obra de
fábrica o empresas Y eso es una cantidad
razonable para nuestro sector, pero muchas
empresas están cerrando por la escasez de mano de
obra por qué; Porque se hacen compromisos y no se
pueden cumplir eso es nuestro primer problema,
que tenemos la escasez de mano de obra; Porque
sin mano de obra no hay producción, sin
producción no hay eventos feriales y el y el
desempleo empieza a aumentar aquí en la ciudad de
Bucaramanga, es una realidad, que en este año se
está empezando a ver, necesitamos como capacitar
nuestra mano de obra, sentarnos con el doctor
Gonzalo, con el SENA, porque la estrategia que
han venido usando ellos, no les ha servido han
fallado.

La otra vez fui, a pedir un una cita con el
secretario de desarrollo, para ver si nos
prestaciones comunales para ver si en esas
acciones comunales podemos formar personal y
mirar que qué empresas alrededor de esa de esa
acción comunal existen, para que ellos también le
den la oportunidad de la práctica a esas personas
que capacitamos en las acciones comunales yo les
agradezco al secretario de desarrollo ojalá se
deje ver porque la que la cita hace como cinco
meses y nunca nos la dieron, Muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted señor David Rodríguez de
fedecalzado, tiene la palabra el señor Sergio
Gómez microempresario, de las barberías cinco
minutos señor Sergio.

INTERVENCION SEÑOR SERGIO GÓMEZ MICROEMPRESARIO
DE LAS BARBERÍAS: Bueno de antemano muy buenos
días, a todos los honorables concejales, Muchas
gracias por la oportunidad de estar acá, mi
nombre es Sergio Gómez y yo tengo una barbería
ahí en la calle 45 frente a la cárcel modelo,
varias veces he hablado con el doctor Gonzalo,
también mi , Nosotros también estamos presentando
la problemática de la escasez de personal para
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las barberías, nosotros las barberías las
suplíamos con el personal venezolano, que ellos
eran los especialistas en este tema de las
barberías y le pedíamos al IMEBU, que por favor
nos capacitara jóvenes acá colombianos, que
querían aprender el tema para que nosotros poder
suplir esos puestos, el año pasado me tocó cerrar
la barbería al mes de noviembre diciembre y enero
y ahoritica hasta mediados de febrero, la pude
nuevamente a abrir, dos veces me dirigí al IMEBÚ
para que por favor ellos estaban realizando
capacitaciones, me tomaron la base de datos, que
nosotros estaríamos comunicando, y hasta la fecha
pues no he recibido ninguna llamada de ningún
barbero que hayan capacitado para poder suplir
estos puestos, en este momento solo tenemos un
barbero, tenemos capacidad para cuatro barberos,
una chica que de manos, estilistas.

Si ustedes pueden ir a los barrios Campohermoso,
Girardot, San Francisco, ustedes pasan por allí y
lo único que ven por las barberías se necesita
barberos, se necesita manicuristas, se necesita;
Yo quisiera que el IMEBU nos hiciera de pronto,
nos diera esa lista de base de datos de la gente
que ellos capacitaron para nosotros llamarlos, a
ver si la gente quedo bien capacitada, si la
podemos emplear porque yo estoy necesitando
personal y no lo tengo o que articularan con
nosotros que nosotros podemos capacitarlos y una
vez darle darles el puesto, Entonces le agradezco
a los honorables concejales que me ayuden a
mirar este tema, qué pasa con estas
capacitaciones porque nosotros vamos allá nos
toman la base de datos Y ha ido dos veces y hasta
la hasta el día de hoy no he recibido ninguna
comunicación para esta, para que me den respuesta
y para poder suplir las necesidades que tenemos
en la barbería, Muchas gracias honorables
concejales.

PRESIDENTE: Sergio qué importante su
intervención, y más este momento que está, tanta
la necesidad de empleo, señor secretario hacemos
levantamiento de la sesión informal, Llamando a
lista si existe quorum.

SECRETARIO: Sí señor presidente.

H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN. Presente.
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H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTEBLANCO. Presente

H.C. JAVIER AYALA MORENO. Presente

H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ.

H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.

H.C. JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ. Presente

H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA.

H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA.

H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES:

H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Presente Señor secretario

H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA. Presente

SECRETARIO: Se registra la asistencia virtual del Honorable
concejal Leonardo mancilla Ávila

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO.

H.C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Presente

H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ.

H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Presente

H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO.

H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR.

H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Presente

Señor presidente le informo que, el llamado lista
lo han contestado 10 honorables concejales, por
lo tanto existe quórum decisorio y de
liberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo quorum decisorio y de
liberatorio, continuamos con el orden del día
dándole la palabra nuevamente al doctor Luis
Gonzalo Gómez director de IMEBÚ, para que dé
respuesta de las inquietudes de los concejales y
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de las personas que intervinieron en la sesión
informal, doctor Gonzalo diez minutos.

INTERVENCION DOCTOR LUIS GONZALO GÓMEZ DIRECTOR
DE IMEBU: Muchas gracias, bien concejal Silvia
evidentemente sí nosotros, corregimos en alguna
parte del informe porque no habíamos metido ese
dinero, pero al principio está corregido ese
pedazo lo voy a corregir y vuelvo y lo envío.

Contratar g12 fuera de la ciudad sí evidentemente
se puede hacer, aquí lo importante es que no
había otro sitio en Bucaramanga, que tuviera la
capacidad de poderlo hacer Neomundo estaba lleno,
pero realmente es fue un evento de Ciudad, de
emprendedores de ciudad, y de empresarios de
ciudad, entonces hacerlo en g12 si era factible.

En cuanto al tema del concejal Antonio Sanabria
voy a hacer énfasis en lo de asoinducal y
fedecalzado, lo que nosotros le les ayudamos a
cubrir a estos empresarios es parte del arriendo
que les cobran tanto en Neomundo como en el club
del Comercio, en Neomundo obviamente nosotros no
cubrimos toda la totalidad del del evento sino
una parte del arriendo, uno es una feria de 120
están en la otra es una feria de 400 están o 400
empresarios participando Y evidentemente pues la
del club del comercio es más pequeña y se ha
evidenciado Pues siempre no sé siempre hemos
apoyado a Fedecalzado y asoinducal y Ojalá algún
día pudieran unirse y no tendríamos estos
inconvenientes que se han venido presentando que
asoinducal que fedecalzado que asicam, etcétera
ojalá y lo que hemos propender y se lo he dicho
muchas veces a David lo que debemos es procurar
tener una feria grande posicionada en la ciudad
de Bucaramanga donde estén unidos absolutamente
todos y ojalá también estén unidos, el tema de
las confecciones porque ahora las confecciones
también ya quieren salir aparte y lo que he
procurado y les he dicho, es más esta tarde va a
tener una reunión es que nos unamos; Es que no
entiendo porque tenemos que salir todos divididos
por bueno cosas al interior de cada federación o
de cada agremiación, pero primero es mucho más
difícil tratar de organizar dos ferias o tres
ferias o cuatro ferias que una sola feria buena y
grande como se merece Bucaramanga porque a pesar
de lo que decía el concejal Tito.
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Bucaramanga se sigue caracterizando por la
calidad del calzado que se produce en Bucaramanga
es impresionante un oír y ver porque pude asistir
a las dos ferias veo la calidad del calzado de
las ferias del club del comercio, la calidad del
calzado la feria de Neomundo y son Realmente es
impresionante la calidad del calzado que
producimos en Bucaramanga, esa es la razón no hay
razón distinta no hay preferencias ni por uno ni
por el otro, seguramente si asoincucal mañana la
hacen en el club del comercio y fedecalzado la
hacen en Neomundo Pues el arriendo en Neomundo es
más costoso no tengo ningún problema, si mañana
me dice fedecalzado que él la quiere hacer en
Neomundo le cubrimos Exactamente lo mismo y David
lo sabe entonces por ahí no o sea por ese lado no
hay ningún tipo de preferencia concejal y se lo
puedo asegurar.

Esto no es cuestión de ni de amistades, ni
absolutamente nada porque, David es bienvenido al
IMEBU que va seguido, Wilson el que quiera ir,
Franklin todo el que sea, quiera que sea apoyado
por el IMEBU, siempre van a contar con ese apoyo.

La diferencia son básicamente concejal Sanabria,
son los sitios uno es Neomundo y el otro es, pero
sí de fedecalzado me dice mañana que él la quiere
hacer el mismo día en cenfer le apoyamos, cenfer,
le apoyamos g12, lo que quiera, ahí lo importante
es el tamaño del mercado y quiero aprovechar de
una vez refiriéndome a la sesión informal ya que
hablé de David, No es cierto David, no es cierto
que el alcalde no le haya cumplido, eso no es
cierto la responsabilidad es absolutamente mía
y tengo la directriz del alcalde de Juan Carlos
Cárdenas en que tenemos que trabajar en el tema
de la formalidad qué pasa con el calzado, Por qué
no por qué no hay gente en el empleo, pero David
usted no me deja mentir el principal problema que
tenemos es: uno no se inscribe a las
convocatorias, no se inscriben las convocatorias
que nosotros sacamos para capacitarlos en
calzado, en marroquinería, cuántas sacamos este
el año pasado, seis veces se sacó para capacitar
se habló con el SENA, se habló, Mejor dicho hemos
hablado con todo el mundo, hasta ellos hasta la
misma fedecalzado llévelos nosotros los
capacitamos, no llegamos a ningún acuerdo, no se
hizo.
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Entonces yo no puedo sacar una convocatoria si
no ha inscritos para el calzado ustedes tienen un
problema bastante complicado que ustedes lo
saben y es cierto y hago referencia también ahora
aprovecho a lo que decía el concejal Carlos
Parra, el problema está en la informalidad en que
ustedes emplean a los funcionarios por eso es que
hoy en día tenemos 24.000 personas en el
transporte de manera informal porque y le y les
pongo un ejemplo muy sencillo un mototaxista un
transporte informal sea moto o en carro nosotros
hicimos el estudio se está ganando entre 40 y 60
mil pesos diarios no tienen que cumplir horarios,
tienen el tiempo de llevar a su señora al trabajo
y recogerlas se ahorra, el transporte de la
señora, lleva al niño al colegio y lo recoge y
ahora el transporte del niño, pero una de las
mejores formas de combatir esos sectores el
mototaxismo, es más yo debo tener aquí los datos
exactos de cuántos tenemos por sector, ya se lo
voy a decir mire transporte de pasajeros tenemos
24 mil personas informales, es el que más ha
crecido, limpieza
-general e interior de edificios 15 mil personas
informales, actividades de los hogares
individuales como empleadores de personal
domésticos 13 mil informales, tenemos 274 mil
personas informales en Bucaramanga, a pesar de
eso tenemos una informalidad ya estamos en el
tercer puesto 48.8 y el país tiene un promedio de
57, pero lo que uno no puede concejal y David, Es
decir que el alcalde me prometió capacitación y
no me cumplió porque vuelvo y repito eso no es
cierto, se sacaron 6 convocatorias, 6
convocatorias se sacaron y no se inscriben, Por
qué Porque no quieren seguir trabajando de manera
informal, porque y se los he dicho porque no
quieren ir y seguir pegando suelas con un con
bóxer, sin ni siquiera ponerse una máscara,
Entonces el eso hay que corregirlo de raíz para
él es mucho más rentable siendo mototaxista o
manejando un carro que irse a durar allá, diez
horas y después le van a decir que no hay trabajo
porque ya se acabó el trabajo entonces vuelvan en
tres meses, sí es un problema de fondo y También
aprovecho Para irle contestando al concejal Parra
y de una vez, sí estamos haciendo cosas para la
formalidad una es una son capacitaciones, el año
pasado capacitamos cerca de 1.000 personas en lo
que hablamos y aprovecho también a Sergio y le
digo capacitamos 70 barberos le doy el listado a
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los setenta barberos lo que pasa lo que pasa
Sergio es que lo que yo no puedo hacer lo que yo
no puedo hacer es contratarla a usted para que me
los capacite eso no lo voy a hacer nunca, porque
tiene que ser en estricta en estricta, derecho
como manda uno y como tanto usted me dicen todos
los días es recto yo no voy a contratar, ni a ni
a nadie para que les dicte confecciones, ni
lo voy a contratarlo a directamente a Sergio,
para que Sergio dicte las capacitaciones, en
barbería porque no lo puedo hacer, yo no puedo
hacer un contrato con usted para que me dicte
barbería, hay 70 barberos capacitados si se
fueron a emprender, están emprendiendo, si los
emplearon en otro lado con un empleo formal
estarán en otro lado, se les dio kit, entonces no
es cierto que no se capacitaron, en barbería y
capacitamos Regáleme el número Exacto 76 personas
en barbería y también capacitamos en manicure y
yo se los mostré y capacitamos en alturas y
capacitamos en vigilancia, en conducción, Sí pero
vuelvo y repito si a mí lo que me quieren es
presionar para que yo los contrate Y ustedes
dictar los cursos no lo voy a hacer prefiero
irme, pero no lo voy a hacer, No lo voy a hacer y
hay especialistas en que dictan los cursos y así
voy a seguir trabajando.

Voy a contestar algunas cosas, el resto las
mando por escrito, pero si unas que quiero
contestar ya, concejal Marina, esto evidentemente
los estados financieros están en la página, hasta
diciembre concejal, no señora se subieron el 27
de febrero, lo que pasa es que yo no los puedo
subir hasta que no me los apruebe el concejo
directivo sí, Entonces los estados financieros no
se cierran el 31 de diciembre terminan cerrándose
en enero febrero, haciendo ajustes.

Señora, están subidos desde el 27 de febrero y el
26 de febrero fue mi concejo directivo; Entonces
se subieron al otro día, no solamente para
aclararle eso, señora, lo que pasa es que los
estados, No yo los puedo traer concejal Marina,
lo que pasa es que los estados financieros eso es
bastante extenso, pero yo no tengo ningún
problema porque me lo sé todos, los puedo traer a
otra sesión.

La renovación de créditos concejal Marina, la
renovación de créditos yo contrario concejal yo
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contrario a lo que usted me dice que la
renovación de crédito es el 7%, que por qué, que
está mal; Yo le diría lo contrario una cosa
porque es que la dentro de la misionalidad de
banca ciudadana está el apoyo a los
microempresarios a las personas que no tienen
acceso a la banca tradicional; Sí pero una
persona que ya hizo uso inclusive, yo lo bajé
porque habían cinco renovaciones y está en dos
máximo tres porque no es justo que personas que
estén necesitando crédito, Sí porque la los
recursos de la banca ciudadana son limitados
hayan empresas como había antes que hacían 5,6,7
y 8 renovaciones simplemente por el hecho de
tener menores tasas a la de la
banca tradicional, una persona que ya accedió a
un crédito que es como usted dice que su que su
empresa se ha fortalecido, esa persona ya puede
hacer uso de la banca tradicional no tiene por
qué durar 7 y 8 y 9 renovaciones con la banca
ciudadana del instituto que está hecha para
aquellas personas que no tienen vida crediticia
que no han entrado a la banca tradicional, pero
se supone que una vez ya tuvo una experiencia,
tiene vida crediticia, ya hay unos reportes en
centrales de riesgo ya es conocido en la banca.

Entonces debería utilizar la banca tradicional,
es más 7%. Debería ser inclusive más bajito.

INTERVENCION H.C MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN:
Es que la estadística que yo le di es de la banca
tradicional, no es de la banca ciudadana.

INTERVENCION DOCTOR LUIS GONZALO GÓMEZ DIRECTOR
DE IMEBU: Es de la banca tradicional, banca
ciudadana y banca tradicional traduce lo mismo.

INTERVENCION H.C MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN:
por eso pues estamos hablando de lo mismo.

INTERVENCION DOCTOR LUIS GONZALO GÓMEZ DIRECTOR
DE IMEBU: Por eso entonces yo le repito el
objetivo de la banca tradicional o de la banca
ciudadana es brindarle créditos a las personas
que no pueden hacer uso de la banca tradicional,
porque nunca han tenido acceso a un crédito
entonces, no es justo que una persona que ya hizo
un crédito hizo dos hizo tres haga cuatro haga
cinco haga seis y haga siete créditos con
nosotros por simplemente por tener más bajita la



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 56

de 61

FOLIO 56

tasa sí me hago entender hay que darle la
oportunidad a otro porque, es que la demanda de
crédito es bastante alta, entonces no es justo
que yo le renueve ocho veces a la misma persona y
adicional a eso pueda tener acceso a otros
bancos; Eso es lo que yo le quiero decir.

Concejal Antonio y concejal Danovis, Bueno se
fueron en cuanto a los jóvenes del INDERBU, ya se
hizo la primera, la primera entrega a los jóvenes
del INDERBÚ, yo le escribí por el interno a la
directora del INDERBU y me dice que ya
prácticamente los entregaron todos, que lo que se
va a demorar ahora, es la entrega de aquellos
productos que son de base tecnológica como
computadores, porque a raíz del cambio del dólar
no se pudieron comprar con el presupuesto que
había.

Nuevamente están sacando una licitación y esa
licitación se va a demorar se va a demorar tres
meses, para que el concejal Danovis y el concejal
Antonio lo tengan presente.

Concejal Parra, hablaba en el trasfondo de lo que
dice el concejal está obviamente, el plan maestro
del espacio público concejal que tiene que estar
listo en estos en este tiempo en estos días según
yo ya hablé con Manuel y la también Le quiero
informar es el alcalde de hay un comité que se
llama comité de reactivación económica y ese
comité de reactivación económica en uno de sus
ítem habla de la formalidad, concejal una de las
maneras para combatir eficientemente porque no
vamos a sacar nada si el resto de la vida y hay
una idea que yo se la puedo robar el resto de la
vida nos vamos a pasar reubicándolos.

Concejales que aquí haya un problema fuerte y es
el problema de que la gente no está encontrando
empleos formales y le es mucho más rentable
quedarse en su casa, pero en la medida que
nosotros logremos; Nosotros estamos trabajando de
la mano del ministerio, con el Ministerio de a
través de la dirección territorial estamos
mirando; Cómo podemos hacer para que la alcaldía
de Bucaramanga pueda Buscar la forma de poder dar
un incentivo a la formalidad y que las empresas
que a través de las visitas que hacen la
dirección territorial de trabajo aquí en
Bucaramanga nosotros le podamos ofrecer y podamos
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hacerle seguimiento a ellos, ellos hacen un
seguimiento hasta tres años.

También estamos en conversaciones, concejal con
la con la OUGPP para que a través de la OUGPP
también nos faciliten las bases de datos
inclusive Próximamente vamos a estar instalando
en Bucaramanga un mecanismo para que las personas
puedan informar cuando están contratadas de
manera informal, Entonces sí se están haciendo
cosas con la formalidad la capacitación, concejal
parra, la capacitación y la preparación de las
personas en habilidades o hace que puedan acceder
a un empleo formal y precisamente gran parte de
ese de esa informalidad.

Desafortunadamente la tenemos en el sector
calzado, en el sector confecciones y es algo que
tenemos que buscar la forma de cambiarlo para que
poder recuperar esos empleos entonces en eso
estamos trabajando; Ah bueno el concejal Parra me
decía que en el BGA 400 años, no hacíamos
presencia en los estratos 1,2 y 3, la presencia
del instituto del IMEBÚ en esos eventos de 400
años es con los emprendedores nuestros, con las
muestras comerciales de nuestros emprendedores,
concejal y esos emprendedores normalmente son de
la del estrato 1,2 y 3,4, a muy pocos 4.

Entonces ellos sí participaron independientemente
que el evento hubiese sido o en cabecera o en
otras comunas como el concejal lo manifestaba,
pero le quiero dar la tranquilidad que las
personas que participan los emprendedores, son de
los estratos 1,2 y 3 que como en gran parte de mi
presentación lo más beneficiados en el instituto
son de la comuna 1,2 y 3, mujeres cabezas de
familia, jóvenes, etcétera.

La idea que decía el concejal Parra, es que usted
también nos decía que en el coworking normalmente
trabajan personas que no son del estrato 1,2, y 3
lo que pasas es que ese coworking que es un
coworking, pero tiene una filosofía distinta que
son máximo 42 puestos de trabajo y que tienen que
ser para empresas emprendimientos de base
tecnológica ósea la persona que trabaja ahí tiene
que tener unos conocimientos mínimos, Pero la
idea Por eso es que casi no hay estrato 1,2 y 3
porque de pronto no tienen la preparación, pero
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no está cerrado para para nadie allá no entran
por estrato.

Lo otro que usted dice de poder utilizar las
ágoras o los sitios que tienen la alcaldía en esa
en esos barrios es muy válido inclusive ya
tenemos la materia prima que en este caso sería
que puedan tener acceso a internet y más acceso a
internet gratis, Pues sí sería una muy buena
opción que podamos si podemos ahondar en eso a
ver cómo podemos o llevar profesores hasta ya
para que les enseñen a crear procesos o que miren
las ideas porque es que las ideas; No
necesariamente son de las personas que estudian
sino cualquier persona puede tener una brillante
idea, lo que le haga falta ese apoyo, es quien lo
guíe, en ese emprendimiento esa, me parece una
idea que se puede trabajar, el resto de preguntas
esto yo las contestaré por escrito.

No sin antes, pues agradecerles la paciencia,
agradecerle el espacio, agradecerle del tiempo, y
créanme que el único compromiso y el único
interés mío es hacer, que la gente se sienta
agradada, se sienta contenta y se sienta apoyada
y feliz con lo que hacemos desde la alcaldía de
Bucaramanga a través del instituto municipal de
empleo de fomento.

INTERVENCION H.C MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN:
Sí claro presidente cortico, doctor Luis Gonzalo,
es para hacer la siguiente precisión; Yo le hice
una pregunta clara sobre Cuántos operarios había
trasladado a los dos sectores, pero al margen de
la pregunta, si usted no articula las jornadas de
capacitación como lo propone David por ejemplo
que se hagan los sectores, en las comunas, en las
ágoras si el resultado de esas capacitaciones, no
se traslada al empresario, como en el caso de las
barberías 70 Pero dónde están los 70 para dónde
se fueron.

La industria sigue adoleciendo y la precisión que
le quiero hacer es lo siguiente, el derecho a la
asociación, es un derecho libre constitucional.

Yo creo que usted está sesgado pensando que por
qué existen dos, sabe Cuántas hay en Medellín más
de cinco en confecciones, aquí tenemos en calzado
dos, puede haber diez eso no nos debe sesgar, lo
que debe hacer el IMEBÚ es articular con las dos
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con las tres con las cinco con las que haya,
porque es que usted dijo en su intervención y me
parece que es equivocado y que cuestione lo que
dice David, que es un representante del calzado
en Bucaramanga, Pues yo creo que no nos queda
bien, lo que nos queda bien es escucharlos y
atenderlos porque ellos son los que generan
empleo. Gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal, dos minutos doctor.

INTERVENCION DOCTOR LUIS GONZALO GÓMEZ DIRECTOR
DE IMEBU: No pues concejal Marina, usted en
todo lo que dice tiene toda y absoluta razón no
le contraigo nada; Lo único que sí le contradigo,
Es que yo esté diciendo algo en contra David me
parece un excelente líder gremial, si no fuera
por David, si no fuera por todos los que dirigen
los gremios créame que esas empresas aquí en
Bucaramanga no existían, en ningún momento me he
ido en contra de nadie al contrario y ojalá no
haya cinco, hayan cincuenta, pero que se unan es
lo único que yo estoy diciendo no que trabajen
solas, Gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal, estamos elevados
hoy mi doctor Gonzalo, Muchas gracias por su
intervención, por su informe las preguntas que
quedaron de pronto pendientes, por favor las hace
llegar por escrito a los honorables concejales, y
le agradecemos nuevamente a usted y a su equipo
de trabajo, el estar hoy acá en el concejo.

Señor secretario tiene la palabra concejal
Silvia.

INTERVENCION H.C SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:
Señor presidente para solicitar verificación del
quórum, Es que veo muy poquitos.

PRESIDENTE: secretario haga verificación del
quórum por favor.

H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN. Presente.

H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTEBLANCO. Presente

H.C. JAVIER AYALA MORENO. Presente

H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ.
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H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.

H.C. JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ.

H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA.

H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA.

H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES:

H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Presente Señor
secretario

H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA. Presente

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO.

H.C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente

H.C.CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Buenas tardes compañeros
Presente

H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ.

H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Presente

H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO.

H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR.

H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Presente

SECRETARIO: señor presidente le informo que el
llamado lista lo han contestado nueve honorables
concejales, por lo tanto, no existe quórum
decisorio.

PRESIDENTE: No existiendo quórum decisorio
levanto la sesión, y dejamos pendiente para
mañana, lo que quede lo que está pendiente de los
documentos.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

El Presidente,
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JAVIER AYALA MORENO

El Secretario General,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
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